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Le président Tebboune regagne le pays

Le président Tebboune 
à l’épreuve de toutes les urgences

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
Nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a regagné vendredi 
dernier le pays, après un séjour 
en Allemagne où il a subi 
une intervention chirurgicale 
réussie sur le pied droit.
Le Président de la République 
a été accueilli à son arrivée à 
l’aéroport militaire de Boufarik 
(Blida, Ouest d’Alger) par le 
président du Conseil de la nation 
par intérim, Salah Goudjil, 
le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Slimane Chenine, le président 
du Conseil constitutionnel, 
Kamel Fenniche, le Premier 

ministre, Abdelaziz Djerad, et 
le chef d’Etat major de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
le Général de corps d’Armée, 
Saïd Chanegriha et le directeur 
de Cabinet à la Présidence de 
la République, Noureddine 
Baghdad Daidj.
Le 20 janvier dernier, le 
président Tebboune avait subi 
une intervention chirurgicale 
réussie sur son pied droit 
en raison de complications 
du Coronavirus. Pour lui 
permettre de poursuivre le 
protocole thérapeutique, cette 
intervention était programmée 
avant que M. Tebboune ne 
regagne le pays, le 29 décembre 
écoulé, après un séjour dans 
un grand hôpital spécialisé en 

Allemagne, avait indiqué la 
Présidence de la République.  
Avant de quitter le pays en 
direction de l’Allemagne, 
le 10 janvier dernier, le 
Président Tebboune avait 
affirmé, à partir de la base 
aérienne de Boufarik, que ce 

retour en Allemagne “était 
programmé afin de poursuivre 
le protocole thérapeutique, 
décidé par les professeurs, et 
dont il ne reste pas beaucoup, 
mais nécessaire”, précisant 
qu’une “petite intervention 
chirurgicale au niveau du pied 

n’est pas à écarter”. 
A rappeler que le 27 octobre 
dernier, le chef de l’Etat 
avait été admis à l’Hôpital 
central de l’armée à Ain 
Naadja à Alger, avant d’être 
transféré, le lendemain, sur 
recommandation du staff 
médical, vers un établissement 
hospitalier en Allemagne 
pour des “examens médicaux 
approfondis”.
Il s’était adressé, dans une 
vidéo, le 13 décembre aux 
Algériens, depuis son lieu de 
convalescence en Allemagne, 
pour les rassurer sur son état 
de santé, affirmant qu’il suivait 
“quotidiennement, heure par 
heure, tout ce qui se passe en 
Algérie”.

Le président Tebboune, 
comme nous 
l’annoncions dans 

notre édition de jeudi, dans 
la foulée de son message de 
remerciements au président 
allemand, est bien rentré 
vendredi dernier en Algérie, 
via l’aéroport militaire de 
Boufarik, où l’ensemble des 
hauts responsables de l’Etat 
était à l’accueil.
Finis donc les ennuis de santé 
pour le président Tebboune 
? Nous le lui souhaitons, 
mais nous le souhaitons 
aussi et surtout pour le pays 
qui a besoin d’un chef dans 
toute la plénitude de ses 
forces et de ses moyens 
physiques et cognitifs pour 
remettre en ordre de marche 
les institutions qui sont 
quasiment et depuis belle 
lurette en mode « mute » sur 
fond de rumeurs dont il est 
difficile de distinguer le vrai 
du faux. « Quand les feuilles 
bougent, c’est qu’il y a du 
vent », dit l’adage chinois.
Le nombre de chantiers 
qui attendent le président 
Tebboune n’a d’égal 
que leur ampleur, leur 
complexité, compte tenu 
d’un contexte marqué par une  

concomitance, probablement 
sans pareil dans l’histoire,  
de problématiques sanitaires, 
économiques, sociales, 
politiques, géostratégiques…
Par quel bout doit commencer 
le président Tebboune ? Par 
changer sans baragouiner, 
l’équipe gouvernementale 
qui est devenue elle-même le 
symbole d’une crise en soi.
Le président Tebboune est 
bien conscient  de la faillite 
d’un gouvernement qui s’est 
distingué moins par ses 
performances que par  les 
frasques  de ses ministres , 
leurs bouderies et surtout leur 
cacophonie, offrant l’image 
d’une ingérable pétaudière.
 Est-ce que le président 

Tebboune attendra la 
présentation de  déclaration 
de politique générale devant 
le parlement, pour sacrifier  
l’obligation de légalisme ? 
Dans ce cas le plus tôt serait 
le mieux pour ouvrir la voie à 
la nomination d’une nouvelle 
équipe commando pour partir 
à l’assaut des grands défis
Exit un casting XXL 
avec la quarantaine de 
ministres, comme c’est le 
cas actuellement. C’est une 
équipe resserrée autour 
d’hommes de vision, de 
compétence, de conviction et 
de courage que le président 
Tebboune doit choisir, loin 
des traditionnels  parrainages 
foireux  et occultes pour 

lancer le deuxième étage de 
sa fusée
Plus d’un an est déjà passé 
depuis l’élection de décembre 
2019 et en terme de bilan, 
force est de le souligner 
objectivement que la récolte 
est plutôt  très maigre. Certes 
la crise sanitaire a bon dos 
pour justifier les retards, les 
ratages, mais le temps sera 
désormais compté et toute  
journée de perdue, c’est 
une chance  de gâchée pour 
réparer le pays.
A priori, l’agenda politique 
sera en tête des priorités 
avec la tenue des législatives 
anticipées, dès lors que la 
nouvelle loi électorale est 
en phase de finalisation au 
niveau de la commission 
Laraba qui ne devrait pas 
tarder à remettre sa copie 
finale au président Tebboune.
Mais à l’heure qu’il est, 
ces législatives (malgré 
l’engagement du président à 
les tenir), sont loin de faire 
l’unanimité au sein de la 
classe politique et parmi les 
observateurs indépendants 
qui défendent le principe de « 
donner du temps le temps ».
Aller aux législatives dans 
les conditions actuelles de 

“dissensus” politique, c’est 
prendre le risque d’une 
nouvelle claque politique, 
comme c’était le cas lors du 
référendum constitutionnel 
avec un taux de participation 
historiquement bas.
Au contraire, le président 
Tebboune devrait temporiser 
(et de toutes les façons, il 
n’a pas encore fixé de date) 
pour œuvrer à la construction 
d’un consensus politique le 
plus large possible pour une 
large adhésion au processus 
électoral qui permettrait une 
dynamique de remobilisation 
populaire autour des grands 
enjeux qui se posent au payas
Un de ces chantiers, le plus 
urgent en termes calendaires, 
le plus gigantesque, à l’aune 
des défis, c’est l’économie. 
Politiques et économistes 
convergent sur le constat.
L’économie du pays est 
exsangue, la plupart des 
indicateurs sont au rouge. 
D’où l’urgence  du passage 
des slogans incantatoires aux 
actes pragmatiques à travers 
la mise en place de ce fameux  
“nouveau paradigme” 
économique qui trace le 
chemin à la sortie progressive 
de l’économie de rente.
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Le rôle de l’Algérie dans l’interdiction des essais 
nucléaires dans le monde mis en évidence

La loi Morin, évasive 
et «injuste» à l’égard 

des victimes

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, a mis en 

avant, hier samedi, le rôle de 
l’Algérie dans l’interdiction 
complète des essais nucléaires à 
travers le monde, rappelant les 
effets désastreux des radiations 
induites par les explosions 
nucléaires de la France coloniale 
au Sud de l’Algérie.
«En date du 13 février 1960 

à 7h04, la France coloniale 
a effectué son premier essai 
nucléaire dans la région de 
Reggane au Sud de l’Algérie, 
une opération baptisée «Gerboise 
bleue», d’une puissance de 
70 kilotonnes, équivalente à 
une explosion 3 à 4 fois plus 
puissante que la bombe lancée 
sur Hiroshima, ce qui a entrainé 
des radiations désastreuses dont 
les préjudices sont visibles, 

jusqu’à aujourd’hui, sur la santé 
des habitants et l’environnement 
«, a tweeté M. Boukadoum.
Et d’ajouter: «C’est pourquoi 
l’Algérie, qui était et demeure à 
l’avant garde des pays plaidant 
pour l’interdiction complète  des 
essais nucléaires, a contribué, 
lors de sa présidence des travaux 
de la première commission des 
Nations unies, à l’adoption du 
Traité d’interdiction complète 

des essais nucléaires en date du 7 
juillet 2017».

L’explosion nucléaire, survenue 
le 13 février 1960 à Reggane, 
s’inscrit dans le cadre d’une série 
d’essais nucléaires effectués par 
la France entre1960 et 1966 au 
Sud de l’Algérie.
Selon les historiens et les experts, 
ces essais nucléaires au sud du 
pays comptent parmi les pires 
crimes commis par la France 
durant 132 ans d’occupation 
destructrice de l’Algérie.

Par ailleurs, l’historien 
Mohamed El Korso plaide 
pour une révision du décret 

exécutif français du 13 juin 2010 
fixant les modalités de mise en 
œuvre de la loi Morin relative 
aux conditions et modalités 
d’indemnisation des victimes des 
essais nucléaires français.
Qualifiant cette loi d’»évasive» 
et d’»injuste» à l’égard des 
victimes algériennes, il appelle 
la France à tenir ses engagements 
d’indemniser les victimes, 
dont la plupart sont décédées, 
soulignant «que les séquelles 
radioactives persistent à travers 
les générations».             
De par ses conditions 
«rédhibitoires», cette loi exclut 
les victimes algériennes, 
notamment lorsqu’il s’agit de 
prouver «la présence spatiale 

et temporelle» ainsi que le type 
de pathologie conséquente à 
ses essais, précise encore le 
chercheur.
Il rappelle, dans ce sens, 
les promesses faites lors de 
leurs mandats par les anciens 
présidents François Hollande 
et Nicolas Sarkozy concernant 
l’indemnisation des victimes, la 
décontamination des sites et la 
création d’un hôpital spécialisé 
dans la prise en charge des 
divers cancers résultant de la 
radioactivité.
L’historien évoque, à ce propos, 
la recrudescence, dans ces 
régions, de plusieurs types de 
cancer, notamment la leucémie et 
le cancer de la peau, l’apparition 
d’anomalies congénitales et 
l’enregistrement de problèmes 
d’infertilité à large échelle. 

Essais nucléaires :
La récupération des archives, 
un préalable pour mesurer les 

répercussions du crime colonial

La récupération des 
archives liées aux 
explosions nucléaires 

français en Algérie, pendant 
la période coloniale, «est 
préalable pour mesurer les 
répercussions de ce crime contre 
l’humanité au plans sanitaire 
et environnemental», estime 
l’historien Mohamed El Korso.
«La France doit, dans le cadre 
d’un mécanisme de coopération 
bilatérale, restituer les archives 
liées aux explosions nucléaires 
menées dans le Sahara algérien, 
pendant la période coloniale, 
afin de permettre l’identification 
des lieux d’enfouissement 
des déchets nucléaires et 
la délimitation des zones 
contaminées pour éviter de 
nouvelles victimes», a déclaré 
Dr. El Korso à l’APS, à la veille 
du 61éme anniversaire des 
explosions nucléaires françaises 
en Algérie.
Qualifiant ces explosions, 
plusieurs fois plus puissantes 
qu’à Hiroshima, de crime 
«imprescriptible» contre 
les Algériens, l’humanité et 
l’environnement, l’historien 
précise que la récupération des 
archives liées à ces explosions 
nucléaires, débutées le 13 février 
1960 à Hamoudia (Adrar), «est à 
même de faciliter la gestion de ce 
dossier mémoriel fondamental».
Pour ce spécialiste, les 
explosions nucléaires coloniales 
à Reggane, et ailleurs plus tard, 
«n’est qu’un épisode de la longue 
série de crimes commis contre 
le peuple algérien dans le cadre 
de la stratégie d’extermination 
du colonisateur français, et ce 
depuis son arrivée en Algérie en 
1830».        
«Dans ses explosions, qui n’ont 
épargné ni les animaux, ni la 
nature, la France s’est servie 

d’Algériens comme cobayes», 
tient-il à rappeler.
Soulignant la volonté de la 
France de faire du Sahara 
algérien un champs à ses essais 
nucléaires en tenant secret la 
vérité sur leur atrocité et effets 
dangereux, il a indiqué que 
la question n’a été soulevée, 
d’ailleurs, qu’au début années 
1990, par des historiens et des 
politiques, et à la faveur de 
témoignages vivants d’anciens 
appelés et militaires français, 
qui ont assisté à ces essais ou qui 
en sont devenus victimes, par la 
suite.
Ces explosions nucléaires qui 
ont permis à la France coloniale 
de rejoindre le club nucléaire 
mondial, ont été évoquées, 
ensuite, par des historiens 
algériens et des associations 
de la société civile, à la faveur 
de l’ouverture d’un large débat 
sur la torture exercée par le 
colonisateur lors de la Guerre de 
Libération Nationale, a ajouté 
M. El-Korso.
C’est ainsi que les voix se 
sont élevées pour exiger la 
reconnaissance de ces crimes 

et l’indemnisation des victimes, 
a-t-il poursuivi relevant «une 
absence de volonté politique» en 
soutien aux efforts de la société 
civile dans ce sens.
Cependant, l’historien explique 
«le retard» de la partie algérienne 
à accorder un intérêt à la question 
des explosions nucléaires dans 
le Sahara (c’est à dire juste après 
l’indépendance) par «le fait que 
nous étions, à cet époque là, 
dans une phase de construction 
d’un Etat jeune, de pansement 
des blessures de la colonisation 
française et de réflexion sur un 
système éducatif, économique et 
agricole à bâtir».
«La France demeure, en vertu du 
Droit international, responsable 
des dégâts occasionnés 
à la population locale, à 
l’environnement et à l’équilibre 
écologique», fait observer Dr. 
El Korso qui souligne que les 
Autorités françaises «ont préféré 
laisser sur place des déchets 
nucléaires qui continuent, encore 
aujourd’hui, a nuire largement à 
la santé et à l’environnement, 
dans les régions de Reggane et 
Tamanrasset.
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Ammar Belhimer fustige «les résidus de l’ancien système aux 
aguets» et «la violence expressive des réseaux sociaux»

Le Mouvement El-Bina rejette toute tentative 
d’instrumentalisation du Hirak populaire pacifique

Dans un entretien 
accordé, hier samedi 
au quotidien Le Soir 

d’Algérie, le ministre de la 
communication et Porte- 
parole du Gouvernement, 
Ammar Belhimer, a étalé ses 
ires par rapport à la situation 
politique qui prévaut dans le 
pays.
Le ton résolument offensif, 
Belhimer s’est lâché 
fustigeant  «les résidus de 
l’ancien système» qui œuvrent 
selon lui à «faire aboutir des 
mots d’ordre de désobéissance 
civile, de troubles et de recours 
à la violence, escomptant, à 
travers ces actions, un retour 
au pouvoir», dira-t-il tout de 
go.
«Ce magma contre-
révolutionnaire rassemblant 
la chose et son contraire, 
financé et instruit par des 
cercles formels et informels 
de pouvoirs étrangers, œuvre 
d’arrache-pied pour faire 
aboutir des mots d’ordre 

de désobéissance civile, de 
troubles et de recours à la 
violence», a-t-il tancé.
Pour lui, “le Hirak originel,du 
22 février 2019, a été parasité 
par «aussi bien ceux qui ont 
légitimement été ses premières 
cibles, pour avoir férocement 

et insensément soutenu un 
cinquième mandat, que par 
des intrus, ceux qui ont pris 
le train en marche pour en 
prendre les commandes», a-t-
il souligné.
Et de poursuivre, notant que 
ces derniers «escomptent 

un retour aux affaires et 
aux commandes à l’aide de 
marches quotidiennes là où 
elles peuvent être tenues, 
appuyant, notamment, sur 
des mots d’ordre hostiles 
à l’institution militaire et 
aux services de sécurité», 

a-t-il ajouté, retenant qu’ 
«ils  ont réussi à opérer une 
accumulation effrénée de 
ressources financières et 
un positionnement de leurs 
relais dans tous les appareils 
d’Etat et à tous les niveaux 
de décision qui leur confèrent 
naturellement une force de 
frappe qui n’a pas encore 
été totalement contenue ou 
neutralisée», expliquera-t-il.
Le courroux du ministre 
de la Communication a 
enveloppé, par ailleurs, les 
réseaux sociaux, soutenant , 
sur ce plan que«la violence 
expressive qui se déverse 
sur nos réseaux sociaux est 
inadmissible et menace le 
tissu social par la banalisation 
de l’incivisme, la brutalisation 
et l’ensauvagement, imposant 
ce que d’aucuns ont appelé 
une démocratisation de la 
méchanceté et d’autres des 
passions tristes», a déploré le 
ministre.

Le président du 
Mouvement El-Bina, 
Abdelkader Bengrina, 

a réaffirmé vendredi dernier 
son rejet de toute tentative 
d’instrumentalisation du 
Hirak populaire pacifique, 
rappelant que celui-ci “a opté 
pour la voie du changement 
pacifique pour l’édification 
d’une Algérie nouvelle”.
“Nous avons constaté 
des manœuvres suspectes 
visant à dévoyer le 
Hirak de ses objectifs 
de mouvement politique 
militant pour le changement. 
C’est une tentative 
d’instrumentalisation néfaste 
pour le pays”, a précisé M. 
Bengrina à l’ouverture du 
Congrès national des cadres 
du Mouvement El-Bina.
Le Hirak pour lequel sont 
sortis des millions d’Algériens 
était éminemment politique. 
Ses revendications n’étaient 
pas catégorielles, régionales 
ou sociales car c’était un 
mouvement pour la dignité, 
la liberté et la souveraineté 
qui a opté pour la voie du 
changement pacifique pour 
l’édification d’une Algérie 
nouvelle”, a-t-il expliqué.
“Si nous soutenons le libre 
exercice du syndicalisme qui 
tend à améliorer le pouvoir 

d’achat tout en tenant 
compte de la conjoncture 
économique du pays, nous 
rejetons toute tentative 
d’instrumentalisation du Hirak 
à des fins sociales car ce n’est 
pas sa finalité. Notre Hirak, 
politique par excellence, vise 
la consécration d’une Algérie 
nouvelle dans laquelle la 
citoyenneté prend tout son 
sens”, a affirmé le président 
de la formation politique.
Après avoir rappelé que “le 
Hirak a traduit la cohésion 
du peuple avec son Armée 
nationale populaire (ANP)”, 
il a souhaité que la Place de 
la Grande Poste soit nommée 

“Place de la Liberté” et que 
l’édifice abritant la Grande 
Poste soit transformé en 
musée du Hirak populaire 
pour, a-t-il dit, immortaliser 
ce mouvement venu libérer 
les institutions de l’Etat des 
affres de la corruption.
Pour le président du 
Mouvement El-Bina, “les 
tentatives de remettre sur le 
devant de la scène l’option 
de la période de transition 
sont l’œuvre de parties 
travaillant pour des agendas 
qui cherchent à faire sortir le 
pays et ses institutions de la 
légitimité dans le but d’ouvrir 
la voie à l’immixtion étrangère 

dans les décisions souveraines 
de l’Etat algérien”.
M.Bengrina a, à cet égard, 
affirmé que son parti qui est 
attaché à la Constitution et 
aux élections “refuse que 
l’Algérie soit entrainée dans 
des périodes de transition 
où la légitimité populaire 
n’a plus cours”, appelant 
tout un chacun à protéger 
l’Algérie en participant à 
l’édification d’institutions 
constitutionnelles fortes.
La dernière élection 
présidentielle constitue la 
pierre angulaire du processus 
de légitimité, lequel doit être 
conforté par des élections 

parlementaires et locales, a-t-
il estimé.
A propos des prochaines 
élections locales et 
législatives, M. Bengrina a 
affirmé que “le parti est prêt à 
former des alliances avec tous 
ceux qui donnent la priorité à 
la préservation de l’Etat, à la 
démocratie et à la liberté.
Il a, par ailleurs, précisé 
que, pour surmonter la 
crise socioéconomique qui 
a accompagné l’épidémie 
de Covid-19, “il importe 
de mettre en place des 
programmes pour protéger 
l’économie du pays et 
améliorer les performances 
des divers secteurs”.
Il a, dans ce cadre, appelé à 
mobiliser toutes les forces 
vives et à initier un dialogue 
socioéconomique en y 
associant tous les acteurs 
des secteurs privé et public 
pour sortir avec une vision 
socioéconomique globale 
à même de répondre aux 
revendications objectives 
et de protéger le processus 
de réformes politiques des 
risques d’implosion sociale.
Au plan international, 
le Mouvement El-Bina 
a réaffirmé sa position 
constante en faveur des causes 
sahraouie et palestinie
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Coronavirus : 
Saidal préempté par l’Etat pour produire le vaccin 

russe Spoutnik V

Fonctionnaire de la santé : 
Un suivi quasi-nul de l’appel à la grève

Covid-19 : 
254 nouveaux cas, 

195 guérisons 
et 2 décès

Bureaucratie en milieu 
hospitalier : 

Benbouzid promet un choc 
de simplification

Le groupe public Saidal 
est préempté par l’état 
pour produire , en 

exclusivité, le vaccin russe 
contre le Coronavirus Spoutnik 
V, a déclaré hier samedi 
Lotfi Benbahamed , ministre 
en charge de l’industrie 
pharmaceutique.
«On a décidé que le transfert 
de la technologie russe se fera 
exclusivement au bénéfice du 
groupe public Saidal qui est 

capable de produire le vaccin , 
car il dispose de moyens et de 
personnel et il dispose aussi  du 
soutien de l’Etat», expliquait 
Lotfi Benbahmed samedi sur 
les ondes de la radio nationale..
«On est en contacte avec les 
autorités russes, il y a déjà 
un accord pour l’accès à une 
plateforme numérique pour 
accéder aux connaissances 
techniques», ajoute Benbahmed  
qui précise que, in fine, le  but  

est de «couvrir les besoins de 
l’Algérie pour assurer une 
vaccination de masse»
Avec la décision de l’Etat 
de réserver l’exclusivité de 
la production du vaccin, les 
laboratoires privés sont du 
coup éliminé de la course, à 
l’instar du groupe privé Frater 
Razes dont les responsables 
avaient pourtant fait étant de 
«négociation avancées» avec le 
partenaire russe. 

Les fonctionnaires du 
secteur de la santé dans 
différentes wilayas du 

pays n’ont pas adhéré, dans leur 
ensemble, à la grève à laquelle 
a appelé le conseil national 
de la Coordination nationale 
des fonctionnaires de la santé 
relevant du Syndicat autonome 
des fonctionnaires de santé 
publique (SAFAP),  ont constaté 
des correspondants de l’APS.
A l’exception de Djelfa, Ain 
Oussara et Blida, les travailleurs 
du secteur de la santé ont poursuivi 
le travail, de façon ordinaire, 
dans les autres wilayas du pays, 
contrairement aux déclarations 
de certains représentants de la 
Coordination.
Le représentant du Syndicat 

algérienne du paramédical, 
Ferkous Krimou a mis en avant 
«la légitimité des revendications» 
de la Coordination. Néanmoins, 
le timing de la grève est, selon 
lui, « inapproprié, car coïncidant 
avec le lancement de la campagne 
nationale de vaccination contre la 
Covid-19, en sus de la conjoncture 
politique que traverse le pays».
Le Coordonnateur national 
de la Coordination nationale 
des fonctionnaires de la santé, 
Nasreddine Kloudi a indiqué 
à l’APS que Oran est la seule 
wilaya où la protestation était 
absente, « expliquant ceci par la 
non-préparation de la grève due 
à l’absence du Coordonnateur de 
wilaya  pour cause de maladie.
Au sud du pays, les travailleurs 

de la santé dans les wilayas de 
Laghouat, Ouargla, Ghardaia, 
Illizi, Tamanrasset n’ont pas 
répondu à l’appel à la grève en 
poursuivant leur activités dans 
tous les établissements sanitaires.
Interrogés par l’APS, plusieurs 
employés ont affirmé qu’ils 

n’étaient pas au courant de cette 
grève ni de la partie organisatrice, 
tandis que d’autres ont préférés 
évoquer les lacunes dont souffrent 
le personnel, soulignant avoir 
transmis leurs préoccupations 
aux responsables du secteur.
Le chef de service Prévention à la 
direction de la santé de la wilaya 
d’Illizi, Dr. Dib Yacine, a affirmé 
que sa direction «n’a reçu aucun 
préavis concernant ce mouvement 
de contestation», affirmant que 
ses services intensifient leurs 
efforts actuellement pour offrir 
prestations sanitaires de qualité.
A l’Est du pays, les représentants 
de la coordination ont indiqué 
avoir enregistré un taux de suivi 
auprès des employés  ce qui 
n’a pas été constaté dans les 

différentes structures.
Dans une déclaration à l’APS, 
la coordinatrice de wilaya et 
membre du bureau nationale de la 
coordination, Karima Lakhcheb a 
fait savoir que le taux de suivi, 
pendant le deuxième jour, était de 
45% à Khenchela, 60% à Biskra 
et 50% à Sétif alors que toutes les 
structures sanitaires des wilayas 
cités ont travaillé de manière 
ordinaire depuis le matin.
Contacté par l’APS depuis 
Constantine, le coordonnateur 
national de la coordination, Badr 
Eddine Klibi, affirmé que le taux 
de suivi était «élevé» sans fournir 
aucun pourcentage.Selon M. 
Klibi, la coordination comprend 
150.000 adhérents répartis sur 43 
wilayas.

Deux cent cinquante-
quatre (254) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 195 
guérisons et 2 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
vendredi à Alger le porte-parole 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
110.303 dont 254 nouveaux 
cas les dernières 24 heures, soit 
0.6 cas pour 100.000 habitants, 
celui des décès à 2932 cas, alors 

que le nombre de patients guéris 
est passé à 75.628, a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 
de la pandémie de Covid-19.
En outre, 28 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas et 15 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas, alors 
que 5 autres ont enregistré 10 
cas et plus.

Le ministre de la Santé 
revient au devant de la 
scène pour reprendre la 

main sur la gestion du secteur 
qui est confronté au plus grand 
des défis auquel il n’a jamais été 
confronté, à savoir la gestion de 
la crise sanitaire à la Covid-19.
Lors de sa rencontre jeudi dernier 
avec les directeurs centraux et 
les directeurs des établissements 
et structures hospitalières,  il n’a 
pas été question de la Covid-19, 
le ministre se penche sur la 
gouvernance  et il entend surtout  
déclarer la guerre à la bureaucratie 
dans le service public.
Une bureaucratie générée 
selon lui  par «des procédures 

administratives fatigantes, une 
centralisation excessive en plus 
de comportement négatif de 
certains personnels de santé  qui 
ont fini par créer un ras-le -bol 
chez le citoyen qui a perdu toute 
confiance dans l’administration»
Benbouzid veut désormais 
plus de décentralisation dans 
la gestion du service public et 
moins de bureaucratie à travers 
l’amélioration de l’accueil 
du public, l’allégement des 
procédures et aussi une formation 
continue du personnel.
Tout en rendant hommage au 
«personnel de la santé» pour leur 
mobilisation  dans le cadre de 
la lutte contre la Covid-19 et en 

saluant la mémoire des  médecins 
et infirmiers morts dans l’exercice 
de leur mission, le Pr Benbouzid 
a annoncé que le Premier ministre 
va consacrer une enveloppe à la 
prise en charge des besoins des 
personnels de santé, rappelant 
tout de même au passage l’octroi 
de 64.494 postes d’emploi dans 
différents services.
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

Journée de sensibilisation sur le coronavirus 

ANNABA / STATIONNEMENT

Les «parkingueurs» illégaux continuent à imposer leur diktat

ANNABA : RÉSIDENCES 
UNIVERSITAIRES

Nécessité d'un contrôle 
réglementé et d'assurance 

aux résidents

Les éléments de la 
neuvième sureté urbaine 
ont organisé une 

journée de sensibilisation et de 
prévention contre la covid-19 
afin de sensibiliser davantage 
les citoyens et particulièrement 
les écoliers. Lors de cette 
journée de sensibilisation, les 
mêmes éléments ont apporté 
des explications sur la manière 
dont le virus se propage, les 
symptômes de l'infection et les 

moyens de prévention, ainsi que 
l’importance de l'hygiène pour 
éviter la contamination, devant 
la situation épidémiologique 
constatée ces derniers jours en 
Algérie et qui fait état d’une 
augmentation importante et 
continue de la propagation du 
coronavirus. Les intervenants 
ont tenu à rappeler aux élèves 
qu’ils doivent faire preuve de 
responsabilité et de discipline 
quant à l’application des mesures 
de prévention du coronavirus, 

à savoir la nécessité du port du 
masque de protection ainsi que 
le respect de la distanciation 
physique, et ce conformément 
aux recommandations de 
l’organisation mondiale de 
santé.  En effet, cette journée de 
sensibilisation s’inscrit dans le 
cadre de la stratégie élaborée par 
les pouvoirs publics pour lutter 
contre la pandémie du COVID 19 
et les mesures fermes adoptées 
par les plus hautes autorités de 
l’État.

Le phénomène de 
l’exploitation illégale 
des espaces publics 

de stationnement persiste, 
les parkingueurs dans la 
wilaya d’Annaba continuent 
d’imposer leur diktat aux 
automobilistes, malgré 
l’instruction du ministère 
de l’Intérieur d’interdire 
formellement cette pratique 
de racket. Plusieurs jeunes 
ayant déjà accaparé des 

ruelles et des avenues des 
différents coins de la ville, 
depuis des années, refusent 
de céder aux injonctions des 
pouvoirs publics au vu et au 
su des automobilistes. Cette 
profession illégale s’assimile 
à une forme de racket notoire 
qui prend de l’ampleur, 
impunité aidant,  générant 
bien des altercations, voire des 
agressions physiques entre les 
propriétaires de véhicules et 
ces ‘’parkingueurs’’, assure-

t-on. «Ces gardiens n'hésitent 
pas à recourir à la menace, 
particulièrement envers la 
gent féminine. Armés de 
gourdins ils font tout pour 
se faire obéir, d'autant plus 

qu'ils agissent le plus souvent 
en groupe. Matraques en 
main ils imposent leur loi. 
Leurs nombre et manières, 
intimidant leur victime,  
souvent délestée de 100DA et 
parfois 200 DA pour les droits 
de stationnement.  À Annaba, 
les jeunes se disputent les 
rues de la ville pour devenir 
‘’parkingueur’’, un métier qui 
semble rapporter beaucoup 
d’argent sans le moindre 
effort. Au centre-ville, des 

parkingueurs imposent 
leur loi aux automobilistes 
pour stationner, allant 
jusqu’à imposer un temps 
limité de stationnement. 
Par ailleurs, les services 
de sécurité ont mené une 
chasse implacable contre ces 
“gardiens illégaux”, mais ce 
ne fut hélas qu’une opération 
conjoncturelle puisque ces 
individus, sont revenus à 
leurs activités, en s’imposant 
plus que jamais.

Le décès, la semaine dernière 
de l’étudiante de Tiaret 
dû à une explosion de gaz 

dans une résidence Universitaire 
à Alger a vite fait réagir le chef du 
gouvernement Abdelaziz Djerad 
pour mettre en confiance les parents 
et les étudiants. Ces derniers 
considérés par le gouvernement 
comme étant la matière grise 
vivante  de l’énergie du pays de 
la nouvelle Algérie qui se dessine 
d'où émergent des potentialités 
et des cadre de l’état du pays, 
nécessitent plus d'assurance dans 
leurs cursus Universitaires, par 
la mise en œuvre d'une part des 
mesures réglementaires au niveau 
des résidences par un filtrage 
et  l'interdiction d’accès à toute 

personne non résidente et d'autre 
part veiller à l’amélioration du 
cadre de vie. En terme plus clair, 
le chef du gouvernement Abdelaziz 
Djerad a exhorté les responsables 
concernés à prendre toutes mesures 
et dispositions nécessaires dans 
cette optique, soulignant par ailleurs 
dans ce cadre que le ministère 
de la recherche scientifique doit 
procéder à des réhabilitations et 
aussi de sécuriser les infrastructures 
d'hébergement. Sur ce même 
registre, il faut dire qu'à Annaba les 
résidences d’hébergements méritent 
une attention particulière par un 
contrôle stricte pour mieux sécuriser 
les lieux et des réhabilitations 
surtout  au niveau des résidences 
de Sidi Achour, Sidi Amar qui 
connaissent des dégradations.

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Sarah Yahia

ANNABA / LUTTE CONTRE LA TOXICOMANIE

Arrestation de plusieurs dealers par 
les 3ème et 12ème sûretés urbaines

Dans le cadre de la 
poursuite de la lutte 
contre le trafic illicite 

de stupéfiants dans le secteur 
urbain, les éléments de la 12ème 
sûreté urbaine ont réussi à mettre 
hors d’état de nuire de deux (2) 
dealers au niveau du quartier de 
la cité Joannola , âgé de   21 et 
29 ans ayant des antécédents 
judiciaires, et ont saisi  des 
comprimés hallucinogènes 
de la marque « lyrica » , Les 
faits de cette affaire résultent 

des opérations effectuées au 
niveau des lieux connus par les 
services de sécurité. Au terme 
des procédures légales, et de la 
saisie de la quantité de drogue, 
les suspects ont été présentés par 
devant le magistrat en charge de 
l’affaire. Dans le même sillage, 
les éléments de la 3ème  sûreté 
urbaine ont  appréhendé six (6) 
dealers âgés entre 22 et 28 ans 
ayant des antécédents judiciaires, 
portant sur eux des armes 
blanches de toute sortes.  Après 
accomplissement des procédures 

légales, et la saisie de la quantité  
de drogue, les suspects furent 
conduits au poste de police, 
pour une enquête approfondie 
et  déceler les éventuelles 
ramifications. La nouvelle de 
ces arrestations a été d’un grand 
soulagement pour les riverains. A 
vrai dire les éléments de la sureté 
urbaine  n'ont pas lâché prise 
en menant une lutte implacable 
contre le trafic et consommation 
de la drogue au niveau de divers 
quartiers.

Imen.Boulmaiz 
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ANNABA / SANTÉ

Cancer du sein et de l’utérus : Sensibiliser davantage sur 
l’importance du dépistage précoce 

La sensibilisation est un 
vecteur important qui 
vise à attirer l’attention 

des femmes, leur faire prendre 
conscience de ce fléau. Le 
cancer du sein et de l’utérus est 
la maladie la plus redoutée chez 
les femmes, de par sa fréquence, 
mais surtout son extrême gravité, 
qui mène inexorablement vers 
le décès, quand le diagnostic 
est établi tardivement. Une 
oncologue exerçant dans la 
wilaya d’Annaba, nous a 
confié que la prise en charge 

des personnes atteintes de ce 
cancer est loin d’atteindre les 
résultats escomptés.   Puisque, 
le traitement du cancer et 
autres maladies chroniques 
non transmissibles s’inscrit, 
aujourd’hui, parmi les nouvelles 
priorités dans le secteur de 
la santé publique. Depuis 
quelques années, le nombre 
de cas n’a cessé d’augmenter, 
selon notre interlocutrice. Pour 
le médecin-conseil, celui-ci 
devait insister sur l’importance, 
voir la nécessité de procéder 
à des dépistages précoces, 
de façon cyclique, pour ainsi 

éviter tout effet de mauvaise 
surprise. Elle appelle également 
aux associations ainsi que les 
autorités compétentes afin de 
déployer davantage d’efforts 
dans   ce domaine, à l’effet de 
faire connaitre à la société  les 
causes et les risques de cette 

maladie, ainsi que les moyens 
de prévention du cancer du sein 
qui est devenu une maladie très 
répandue. La sensibilisation est 
un vecteur important qui vise à 
attirer l’attention des femmes, 
leur faire prendre conscience 
de ce fléau et favoriser la 
nécessité d’accroître le recours 
au dépistage précoce ainsi qu’au 
traitement et soins palliatifs de 
cette maladie. Le médecin en 
question a rappelé le principe qui 
est : « Prévenir c’est… guérir ». 
Il s’est avéré que la majorité des 
femmes algériennes chez qui un 
cancer de sein est dépisté, sont 

déjà à un stade avancé. Il devient 
alors difficile de pronostiquer la 
guérison, malgré les différentes 
possibilités thérapeutiques mises 
en œuvre. En dépit des progrès 
thérapeutiques réalisés ces 
dernières années, la mortalité 
par le cancer, toutes catégories 
confondues, reste toujours 
élevée. Les raisons invoquées 
sont souvent liées au diagnostic 
tardif et à la prise en charge 
délicate et coûteuse. Pourtant les 
spécialistes sont unanimes à ce 
propos : « une grande partie de 
ces cancers peut être évitée ».

Algérienne tuée Au CAnAdA :

Le rapatriement du corps attendra

L’impressionnant parcours d’un étudiant algérien

La date de rapatriement de la 
dépouille de l’adolescente 
algérienne tuée au canada a 

été dévoilée. Le corps ne va être 
rapatrié que le 28 février prochain. 
Une date qui n’arrange pas les 
parents de la victime, qui ont tenté 
de la faire avancer, en vain. 
Nos confrères de quotidien 
liberté, ont rapporté que la 
dépouille funèbre de l’adolescente 
algérienne, Meriem Boundaoui, 
ne va pas être rapatriée de sitôt. 
En effet, malgré les efforts de la 
famille, pour obtenir une date plus 
proche, le rapatriement du corps de 

la victime est toujours programmé 
pour le 28 février prochain.
La famille de la victime, qui 

souffre encore de la perte tragique 

de leur fille, avait beau essayé de 
faire avancer la date, mais en vain. 

Les justificatifs donnés, pour une 
date si éloignée, sont en rapport 
avec la non-disponibilité d’un 
plan de vol direct de la compagnie 
nationale Air Algérie.
Les parents de la victime, indiquent 
toutefois qu’un plan de vol direct, 
avec une escale à Paris, pourrait 
rapatrier la dépouille funèbre, 
mettre fin à leur attente et soulager 
un peu leur souffrance. Cette 
méthode ne pourra aboutir selon la 
famille, que si le consulat général 
d’Algérie à Montréal intervient 
pour faciliter le processus.
La famille de la jeune fille tuée, 

encore sous le choc, lance un 
appel, afin que le consulat général 
d’Algérie à Montréal puisse 
faire un geste pour faciliter le 
rapatriement de la dépouille de 
leur fille. Les parents indiquent 
que plusieurs dépouilles ont déjà 
été rapatriées au pays depuis 
Montréal, via une escale à Paris.
Pour rappel, la jeune adolescente 
Meriem Boundaoui, établie depuis 
plus d’un an au Canada, âgée de 
15 ans et originaire de Béjaia, a 
été tuée lors d’une fusillade dans 
le quartier de Saint-Léonard, à 
Montréal, vendredi dernier.

Fouad Boustouane est 
un jeune algérien qui 
est né et qui a fait 

ses études à Annaba, dans 
l’université de Badji Mokhtar. 
Ce génie algérien a été élu 
meilleur directeur exécutif de 
recherches, dans le domaine de 
l’intelligence artificielle, aux 
USA, parmi 500 candidats. 
C’est à sa passion et son 
amour pour la science que 
Fouad Boustouane doit sa 
réussite fulgurante en si peu 
de temps, après avoir rejoint 
les USA. Agé seulement de 
33 ans, ce génie algérien est 
passé d’un simple étudiant 
dans l’université de Annaba, 
qui ne possédait même pas un 
PC portable, à un imminent 
directeur exécutif aux Etats-
Unis d’Amérique.
Fouad Boustouane est titulaire 
d’une dizaine de brevets 
d’invention, et il a également 
publié 40 articles de recherches 
dans de notables magazines 
scientifiques internationaux. 
L’Ambassade des Etats-

Unis d’Amérique en Algérie 
avait même consacré une 
publication au génie algérien, 
le qualifiant d’exemple à 
suivre.
La carrière du génie algérien 
a commencé au sein de 
l’université de Annaba, 
où il avait entamé des 
études en mathématiques 
et informatique. Fouad 
Boustouane indique qu’il 
avait préféré continuer ses 
études en Algérie dans un 
premier temps, malgré qu’il 
ne possédait même pas un 
ordinateur portable qui lui 
permettrait de développer les 
algorithmes.

Le jeune chercheur se souvient 
de son père qui est parti 
travailler pendant 3 mois en 
dehors de la wilaya d’Annaba, 
dans le but d’offrir à son fils 
un ordinateur portable, ce 
qui avait permis à Fouad de 
continuer son master, et de 
décrocher une bourse pour 
continuer ses études dans un 
centre européen de recherche 
spatiale.
Après quelques temps passés 
au sein du centre européen, 
et à cause d’un problème 
administratif concernant ses 
documents, qui avait eu lieu au 
sein de l’université de Annaba, 
Fouad Boustouane avait été 

contraint de revenir au pays.
Le jeune chercheur confie que 
c’était « l’étape la plus difficile 
de sa vie, et qu’il n’avait même 
pas l’argent nécessaire pour 
acheter son billet de retour, 
ni un endroit ou se loger en 
Europe ». C’est grâce à l’aide 
de quelques algériens, et du 
consulat d’Algérie à bordeaux, 
que Fouad avait pu enfin 
retourner chez lui.
A son retour, Fouad a 
présenté sa thèse de doctorat 
à l’université de Annaba. 
Malgré quelques soucis 
de bureaucratie qu’il avait 
rencontrés, le génie a choisi de 
rester auprès de son père qui est 
tombé malade, alors qu’il avait 
reçu « plusieurs occasions de 
voyager en Europe.
Fouad pendant sa première 
expérience en Europe avait 
pu participer à un colloque 
sur l’intelligence artificielle à 
Barcelone, où il avait fait la 
connaissance d’un professeur 
de l’université de Barclays en 
Californie. Ce dernier avait 

détecté le potentiel du jeune 
algérien, et l’avait invité à 
venir continuer ses travaux de 
recherches aux USA.
« C’est mon père et mes amis 
qui m’ont payé le billet de 
retour, confie le génie algérien 
qui a accepté l’invitation du 
professeur américain. Il a 
quitté l’Algérie en mars 2015, 
pour partir aux USA, où il avait 
pu décrocher une opportunité 
de travail au sein d’un centre 
de recherches dans le domaine 
de l’intelligence artificielle.
Fouad avait rejoint le centre 
de recherche en qualité de 
chercheur, un an après, il a été 
promu pour devenir directeur, 
puis directeur exécutif au 
bout de trois années de 
travail. Fouad Boustouane 
compte utiliser l’intelligence 
artificielle pour aider les 
patients atteints de cancer et de 
Sida, il songe également à créer 
un environnement propice à 
la recherche scientifique dans 
son pays qu’il n’a jamais pu 
oublier, l’Algérie.

Imen.B



Essais nucléaires
Recrudescence de cas de cancers, de 
malformations congénitales à Adrar

Levée du gel sur le projet d’AEP de sept 
communes de la wilaya de Jijel

Marché parallèle 
des devises 

Taux de 
change du 
dinar face 
à l’euro

L’Association “El Gheith 
El Kadem” d’aide 
aux malades dans la 

wilaya d’Adrar alerte sur une 
recrudescence “inquiétante”, 
ces dernières années, des cas 
de cancer de tous les types, de 
malformations congénitales et 
de stérilité dus à la radioactivités 
induite par les explosions menées 
par la France coloniale dans la 
région de Reggane, le 13 février 
1960, selon APS.
Dans une déclaration à l’APS à 
la veille du 61ème anniversaire 
des essais nucléaires français 
dans cette région, le président 
de l’Association, Toumi 
Abderrahmane, a tiré la sonnette 
d’alarme sur “les effets persistants 
des radiations induites par les 
explosions nucléaires à Reggane.
Les conséquences désastreuses 
de ces explosions menées en 
surface, pour la plus part, sont 
constatés, encore aujourd’hui, 
sur les différentes composantes 
écologiques et l’environnement 
de la région”, a-t-il confirmé.
De son côté, le chercheur en 
histoire de la région, Dr. Lamharzi 
Abderahmane, affirme que les 
crimes nucléaires “abominables” 
perpétrés par la France à Reggan 
et dans le Sahara algérien, en 
général, resteront “à jamais des 
crimes imprescriptibles” au 
regard des répercussions sur la 
population, la faune et la flore.
“D’une puissance de 20 à 70 
kilotonnes, ces opérations 
baptisées successivement 
Gerboise bleue, verte, blanche 
et rouge, ont été menées dans 
le mépris total de l’intégrité 
écologique”, a-t-il précisant 
rappelant que la France avait 
fait croire à l’opinion publique 

internationale qu’aucune vie 
humaine n’existait dans la région 
de Reggane.
Soulignant le caractère “infondé” 
de ces allégations, Dr. Lamharzi 
évoque des témoignages vivants 
de nombreux autochtones et 
même d’étrangers ayant travaillé 
sur les chantiers de réalisation du 
site nucléaire.
Pour cet académicien, la 
“déclassification” de ce dossier 
est impérative pour rétablir les 
vérités historiques sur ce crime 
abject.
Par ailleurs, la population de la 
région de Reggane appelle les 
autorités suprêmes du pays à 
prendre des mesures pratiques 
au profit de “ceux qui continuent 
à souffrir atrocement des effets 
et répercussions désastreux des 
explosions nucléaires françaises 
dans la région sur le plan sanitaire 
et environnemental”.
Des Appels au secours pour 
bénéficier de soins et de la 
décontamination des lieux
               
Père d’enfants souffrant de 
malformations congénitales et de 
problèmes de santé complexes, 

M. Khaldi Mohamed (55 ans), 
originaire de Reggane, a appelé 
à l’ouverture de cliniques 
spécialisées dans les diverses 
pathologies en recrudescence 
parmi la population de la région et 
de structures spécialisées pour les 
enfants à besoins spécifiques.
Un autre citoyen, (Djoudi, 44 ans) 
plaide, lui, pour l’assainissement 
de l’environnement des déchets 
nucléaires et la création d’un 
musée de la mémoire nationale 
à Reggane, dédié à cette 
douloureuse tragédie.
Soulignant l’importance d’un 
tel édifice pour “jeter toute la 
lumière sur crime colonial, à 
travers les recherches historiques 
et scientifiques”, il soutient qu’il 
s’agit là, “d’une revendication des 
acteurs et élites de la société”.
S’agissant de prolifération des 
cancers, plusieurs acteurs de la 
société civile de la wilaya d’Adrar 
ont appelé à “la cristallisation 
de l’efficacité visée à travers la 
plateforme numérique relative à 
la lutte contre le cancer, lancée 
par le ministère de la Santé, pour 
une meilleure prise en charge 
des malades au Sud, notamment 

dans la wilaya d’Adrar, “où le 
lien entre la hausse des cas et la 
radioactivité n’est plus à faire”.
Plusieurs associations locales, 
dont “El Gheith El Kadem” ont 
appelé à doter les structures 
sanitaires en équipements 
spécialisés. Le centre anti-cancer 
(CAC) d’Adrar manque d’un 
service de biopsie, d’une Imagerie 
à résonnance magnétique (IRM), 
d’un service de chirurgie générale 
et d’un service d’hématologie 
pour éviter aux malades les 
déplacements jusqu’à la wilaya de 
Batna, affirment ces associations.
L’accent a été mis, également, 
sur “l’urgence” d’accorder un 
intérêt à l’oncologie pédiatrique, 
spécialité inexistante au Sud et 
à l’intégration de ces enfants 
malades dans la plateforme du 
ministère de la Santé. Un appel a 
été lancé, aussi pour la spécialité 
de radiologie.
Pour sa part, le coordonnateur 
de Registre cancer à la Direction 
de la santé, de la population et 
de la reforme hospitalière, Dr. 
Mabrouki M’Hamed, a confirmé 
la hausse du taux de prévalence du 
cancer homme/femme au cours de 
l’année écoulée.
Parmi les cancers à forte 
prévalence chez les hommes, 
il y a lieu de citer le cancer des 
poumons, de la prostate, du 
pancréas, du colon, de l’estomac, 
de la vessie, de la thyroïde, et 
le cancer du système nerveux 
central.
Concernant les femmes, il 
s’agit du cancer du sein, cancer 
colorectal, des ovaires, des voies 
biliaires, de l’utérus et des voies 
respiratoires.

Le ministre des Ressources 
en eau, Arezki Barraki, a 
annoncé jeudi depuis Jijel 

que le gouvernement a levé le 
gel sur le projet d’alimentation 
en eau potable (AEP) de sept (7) 
communes du sud de la wilaya, 
selon aps.
Dans une déclaration à la presse 
sur le site du barrage de Tabellout 
(commune de Djimla), dans 
le cadre d’une visite de travail 
effectuée dans la wilaya de Jijel, 
le ministre a affirmé que ‘’le 
gouvernement a levé le gel sur 
le projet d’approvisionnement en 
eau potable de sept (7) communes 
à partir du barrage de Tabellout, 
nécessitant un montant de 11,2 
milliards de dinars’’.
Il a ajouté que ce projet concerne 
les communes de Texenna, 
Djemila, Ben Yadjis, Ouadjana, 
Chahna, Taher et Chekfa.

M.Barraki a indiqué, par ailleurs, 
qu’il sera procédé dans un premier 
temps à l’alimentation en eau 
des communes de Djimla et Ben 
Yadjis, en attendant le lancement 
des travaux de raccordement et 
d’approvisionnement des 5 autres 
communes ‘’dans les prochaines 
semaines’’, après l’attribution du 
marché de gré à gré à plusieurs 
entreprises en vue de réceptionner 
le projet dans les plus brefs délais.
Auparavant, le ministre a donné 
le coup d’envoi de l’alimentation 
en eau potable des communes 
d’El Milia, Settara et Ouled 
Yahia Khedrouche à partir du 
barrage de Boussiaba (El Milia), 
sur les 6 collectivités locales 
programmées.
Après avoir reçu des explications 
sur la situation de l’AEP des 
différentes communes de la 
wilaya, le ministre des Ressources 

en eau a annoncé l’octroi de 
100 millions de dinars pour le 
raccordement de la commune 
de Ouled Asker à l’un des deux 
barrages, Boussiaba ou Tabellout.
Le premier responsable du secteur 
a également procédé durant sa 
visite à Jijel, à l’inspection du 
projet d’alimentation en eau et 
d’assainissement de la mechta 

Ankia (commune de Ouled 
Rabah). Et, il a effectué une 
visite au barrage de Boussiaba 
et à la station de pompage, 
en plus de l’inspection des 
travaux de réalisation du projet 
d’alimentation en eau potable du 
plan d’occupation du sol (POS) 
Asserdoun.

L’euro continue 
son ascension 
face au dinar sur 

le marché noir des devises 
du square Port Saïd d’Alger, 
qui semble retrouver ses 
couleurs après avoir été très 
sévèrement impacté par la 
pandémie du Coronavirus 
(Covid-19) et la suspension 
des vols internationaux, 
selon Algerie360. 
La monnaie nationale 
continue de reculer face à 
la monnaie européenne, 
qui s’est échangée, hier, 
à 209 dinars à l’achat et à 
211 dinars à la vente sur 
le marché parallèle des 
devises du square Port Saïd 
d’Alger.
Le dollar américain s’est 
échangé à 1171 dinars à 
l’achat et à 174 dinars à 
la vente, tandis que la livre 
sterling s’est stabilisée à 
226 dinars à l’achat et à 
231 dinars à la vente sur le 
marché noir des devises.
Les cotations officielles de 
la Banque d’Algérie 
Sur le marché officiel, 
la valeur du dinar reste 
relativement stable. En 
effet, les cotations officielles 
de la Banque d’Algérie 
indiquent, ce vendredi, 12 
février, que la monnaie 
européenne unique 
s’échange à 160.99 dinars à 
l’achat et à 161.05 dinars à 
la vente.
Cette stabilité des taux de 
change s’observe également 
avec le dollar américain qui 
s’échange à 132.82 dinars à 
l’achat et à 132.84 dinars à 
la vente.
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Les avocats de Donald Trump, qui dénoncent un « procès 
politique », en appellent aux jurés républicains

Le Britannique Karim Khan élu procureur de la Cour pénale 
internationale

Les pénuries de médicaments s’aggravent au Liban

L’avocat, qui 
succédera à 
la magistrate 

gambienne Fatou Bensouda, 
le 16 juin, dirigeait depuis 
2018 l’enquête de l’ONU 
sur les crimes de l’EI en 
Irak, selon le monde fr.
Le Britannique Karim 
Khan s’apprête à devenir le 
nouveau visage de la Cour 
pénale internationale (CPI). 
Et ce magistral orateur 
devrait aussi lui donner 
une voix. Elu procureur 
général, vendredi 12 
février,par 72 voix sur les 
123 Etats membres de la 
CPI réunis à New York, au 
terme d’une rude bataille 

de dix-huit mois, il succède 
à la Gambienne Fatou 
Bensouda, nommée en 
2011. Sous peu, Karim Khan 
devra ainsi quitter Bagdad, 
où il dirige depuis 2018 
l’enquête de l’ONU sur les 
crimes de l’organisation 
Etat islamique (EI) en Irak.

Agé de 50 ans, le nouveau 
procureur débutera le 16 
juin un mandat de neuf ans. 
« Presque une sentence ! 
», s’amuse un juriste de la 
Cour, tant la tâche s’annonce 
colossale. En arrivant à La 
Haye, l’avocat britannique 

trouvera sur son bureau 
des enquêtes ouvertes dans 
treize pays, dont celles 
sur l’Afghanistan et la 
Palestine, pour lesquelles 
Washington avait émis 
des sanctions contre 
MmeBensouda, sanctions 
que l’administration Biden 
promet de réexaminer.
Des affaires qui divisent les 
Etats parties
Ouverte en mars 2020, 
l’affaire sur l’Afghanistan 
vise, outre les talibans et 
les services sécuritaires du 
pays, les crimes commis 
par les forces américaines 
et internationales, et les 
prisons secrètes de l’Agence 

centrale de renseignement 
(CIA) américaine, en 
Pologne, en Lituanie et en 
Roumanie. Sur la Palestine, 
la Cour enquête sur les 
crimes du Hamas et de 
l’armée israélienne lors de 
la guerre de l’été 2014 à 
Gaza, et sur la colonisation 
des territoires. « En tant 
qu’avocat britannique, 
Khan sera confronté à des 
questions difficiles sur sa 
philosophie de poursuites 
vis-à-vis des puissances 
occidentales, en particulier 
du Royaume-Uni, mais aussi 
des Etats-Unis et d’Israël », 
a estimé le chercheur Patryk 
Labuda sur Twitter.

Avec plus de 80 % de 
médicaments importés, le 
secteur pharmaceutique est 

touché de plein fouet par la crise 
financière et redoute une levée des 
subventions sur les produits de 
première nécessité, selon le monde 
fr.
Aller d’une pharmacie à une autre, 
s’entendre dire qu’antibiotiques 
ou sérums médicaux sont 
indisponibles, poursuivre avec 
opiniâtreté et inquiétude : Habib 
Battah passe souvent des journées 
entières avant de trouver les 
remèdes pour son père en fin de vie, 
soigné à domicile faute de place 

dans les hôpitaux, saturés par les 
malades du Covid-19. Au Liban, 
avec l’aggravation de la crise 
financière, les pénuries chroniques 
de médicaments se multiplient. « 
C’est comme chercher une aiguille 
dans une botte de foin. C’est très 
angoissant, très chronophage aussi. 
Mais je n’ai pas d’alternative. On 
est contraints de s’adapter », dit le 
jeune quadragénaire, journaliste 
indépendant et fondateur du site 
Beirut Report.
Dans une pharmacie située dans 
la banlieue est de Beyrouth, 
une cliente est invitée à revenir 
une semaine plus tard pour son 

médicament. « Ne pas pouvoir 
répondre aux besoins détruit la 
relation de confiance, se désole 
Joanna Francis, la pharmacienne. 
Que peut-on répondre à un parent 

qui demande “comment vais-je 
nourrir mon bébé ?”, parce qu’il n’y 
a pas de lait infantile disponible ? 
» Sur les étagères, seules quelques 
rares boîtes de lait sont disposées.

La défense a élaboré 
sa stratégie dans 
la perspective 

de conserver le camp 
républicain soudé, afin 
d’obtenir l’acquittement. 
Elle a notamment réduit 
l’attaque du Capitole à un 
débordement imputable à 
« un petit groupe » radical 
sans lien avec Donald 
Trump, selon le monde fr.
Un procès en destitution 
est une affaire politique. 
Afin de gagner les voix 
républicaines nécessaires 
pour juger Donald Trump 
coupable (il leur en faut 
au moins dix-sept), les 
procureurs démocrates se 
sont efforcés de concentrer 

leur réquisitoire sur le rôle 
tenu par l’ex-président 
dans l’assaut du Congrès, 
le 6 janvier, résultat de 
deux mois de mobilisation 
de sa base contre une 
élection présidentielle 
présentée comme truquée. 
Ils ont évité de mettre en 
cause les élus républicains 
présents, lesquels ont, selon 
eux, défendu le « grand 
mensonge » concernant 
une fraude électorale qui 
aurait coûté au président sa 
défaite.
Les avocats de la défense, 
qui leur ont succédé, ont 
élaboré leur stratégie dans 
une tout autre perspective, 
celle de conserver le camp 

républicain soudé, pour 
obtenir l’acquittement. 
Pour y parvenir, ils en ont 
donc appelé avec insistance 
à leurs réflexes partisans, 
au cours d’une très brève 
plaidoirie, vendredi 12 
février, de deux heures et 
demie seulement.
Les démocrates avaient 
détaillé une machine 
infernale : le « grand 
mensonge » perpétué 
par Donald Trump, 
une théorie du complot 
entretenue pendant des 
semaines, qui avait abouti 
à l’envahissement du 
Capitole. Cet assaut avait 
été illustré par plusieurs 
vidéos, certaines inédites, 

qui avaient frappé les 
esprits. Le premier élément 
de leurs réquisitoires, un 
terrain glissant pour eux, a 
disparu des plaidoiries des 
avocats, tout comme les 
scènes filmées à l’intérieur 
du Congrès.
Réduire l’attaque du 
Capitole à un débordement
Leur défense a été articulée 
autour de trois points. Ils 
ont, tout d’abord, réduit 
l’attaque du Capitole à un 
débordement imputable à« 
un petit groupe » radical, 
sans lien aucun avec 
Donald Trump, qui a, selon 
eux, « pris en otage » une 
manifestation pacifique. Ils 
ont aussi réduit le facteur 

de causalité, quant à 
l’accusation d’« incitation à 
l’insurrection », à quelques 
phrases prononcées par 
Donald Trump pendant 
le discours qui avait 
précédé l’attaque. Ils ont 
également reconstitué 
une chronologie des 
événements débarrassée 
des éléments gênants 
pour le président, comme 
un message, publié sur 
Twitter, qui mettait en 
cause son vice-président, 
Mike Pence, alors que 
les émeutiers étaient sur 
les talons de ce dernier à 
l’intérieur du Capitole.
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Covid-19 
Un recul mondial en trompe-l’œil ?

Présidentielle au Bénin
Le président Patrice Talon affrontera deux adversaires en avril

Covid-19
La France recommande une seule dose de vaccin pour 

les personnes déjà infectées

L’OMS a annoncé une 
baisse de 17 % des 
nouveaux cas de 

Covid-19 dans le monde, une 
tendance constatée sur tous les 
continents. Mais ces données 
officielles sont à prendre avec 
précaution. 
“Seulement” 3,1 millions de 
nouveaux cas de Covid-19 
recensés dans le monde. 
L’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) a annoncé, jeudi 
11 février, que le nombre de 
nouvelles contaminations par 
le Sars-CoV-2 a baissé de 17 
% par rapport à la semaine 
précédente. C’est même la 
quatrième semaine d’affilée 
qu’il est en recul. Soit 40 % de 
nouveaux cas positifs par jour 
en moins que début janvier, 
selon Le Parisien.

Pourtant, entre l’apparition 
de nouveaux variants plus 
contagieux, les déboires des 
campagnes de vaccination en 
Europe, les vifs débats sur la 
nécessité ou non d’instaurer 
un nouveau confinement “dur” 

pour stopper la propagation du 
Sars-CoV-2, le climat actuel 
donne plutôt l’impression 
d’une épidémie plus virulente 
que jamais.
“Pas une mauvaise nouvelle”
Il y aurait donc, comme 

avec le froid, une différence 
entre l’épidémie “ressentie” 
et la dynamique réelle de la 
pandémie ? C’est, en tout cas, ce 
que suggère l’OMS, qui précise 
même que cette tendance à la 
baisse se constate sur tous les 
continents. Elle n’est cependant 
pas uniforme puisqu’elle est 
plus nette dans des pays comme 
l’Inde, le Japon ou l’Espagne et 
beaucoup plus légère en France 
ou en Allemagne.
n compte un autre facteur 
dans l’équation : l’immunité 
individuelle des personnes qui 
ont déjà été infectées par le Sars-
CoV-2. La propagation du virus 
recule “non seulement à cause 
des mesures de distanciation 
sociale et de confinement, mais 
aussi parce qu’une fois dehors, 
il a moins d’individus qu’il 

peut contaminer car une partie 
d’entre eux est déjà immunisée 
car ils l’ont déjà eu”, explique 
Jean-Stéphane Dhersin, 
directeur adjoint scientifique de 
l’Institut national des sciences 
mathématiques et spécialiste de 
la modélisation d’épidémies, 
contacté par France 24.
Mais ce spécialiste précise 
que ces données de l’OMS 
ne racontent qu’une partie 
de l’histoire. Elles montrent 
essentiellement la trajectoire 
du Sars-CoV-2 “historique”... 
sans refléter l’émergence 
des variants. “Ce qui 
transparaît dans les chiffres, 
c’est l’évolution des cas de 
contamination à la souche 
majoritaire du virus, qui est 
encore la forme originale du 
Covid-19”, résume-t-il.

La Commission électorale 
du Bénin a affirmé 
vendredi que seuls trois 

dossiers de candidatures à la 
présidentielle d’avril avaient 
été retenus : ceux du président 
Patrice Talon, de l’ancien 
ministre Alassane Soumano 
et d’une figure dissidente 
parmi l’opposition, Corentin 
Kohoué. Les grandes noms de 
l’opposition se trouvent en exil 
ou condamnées à des peines 
d’inéligibilité leur interdisant de 
se présenter.
Le président du Bénin Patrice 
Talon aura deux adversaires 
à l’élection présidentielle 
d’avril, seuls trois dossiers 
de candidatures sur les vingt 
déposés ayant été retenus, a 

annoncé vendredi 12 février 
la Commission électorale. Les 
dossiers acceptés étaient les 
seuls à être complets, a expliqué 
la Commission électorale, citant 
notamment des problèmes 
au niveau du nombre des 
parrainages d’élus.
Les grandes figures de 
l’opposition se trouvent en exil 
ou condamnées à des peines 
d’inéligibilité leur interdisant de 
se présenter, ce petit pays ouest-
africain, longtemps vu comme 
un modèle de démocratie, 
ayant récemment pris un virage 
autoritaire.
Patrice Talon, un magnat du 
coton arrivé au pouvoir en 2016, 
affrontera dans les urnes l’ancien 
ministre Alassane Soumano du 

parti Force cauris pour un Bénin 
émergent (FCBE), considéré 
comme la plus grande formation 
politique de l’opposition, et 
une figure dissidente parmi les 
opposants au président, Corentin 
Kohoué.
Scrutin verrouillé, selon 
l’opposition
L’opposition dénonce un scrutin 
verrouillé par le président 
sortant, mettant notamment en 
exergue une nouvelle disposition 
de la loi électorale qui impose à 
chaque candidat d’être parrainé 
par 16 maires ou députés.
Patrice Talon “n’a voulu prendre 
aucun risque” et “il a choisi de 
sélectionner ses adversaires 
parmi ses alliés et refusé la 
compétition aux candidats 

capables de le battre dans les 
urnes”, a accusé Joel Aïvo, 
candidat d’union d’une partie 
de l’opposition dont le dossier 
a été rejeté pour “défaut de 

parrainages”.
Des partisans de Patrice Talon 
ont au contraire affirmé que les 
conditions étaient en place pour 
une élection équitable.

En France, la Haute 
autorité de santé (HAS) 
recommande une seule 

dose de vaccin au lieu de deux 
pour toutes les personnes ayant 
déjà été malades du Covid-19. 
Une première à l’échelle 
internationale.
 « Une seule dose » de vaccin 
contre le Covid-19 suffit pour 
les patients qui ont déjà eu 
la maladie, ont recommandé 
vendredi 12 février les autorités 
sanitaires françaises. « De très 
nombreux travaux ont montré 
qu’on gardait une mémoire 
immunitaire après l’infection, 
et en réalité, un vaccin chez 
les personnes qui ont déjà été 

infectées par le Covid réactive 
cette mémoire immunitaire, 
explique Matthieu Mahévas, 
médecin et immunologiste. On 

a donc maintenant quelques 
données qui montrent que cette 
mémoire immunitaire qui est 
réactivée par le vaccin produit 

des anticorps neutralisants de 
façon très importante chez ces 
patients. »
La dose unique de vaccin 
jouera ainsi « un rôle de rappel 
», explique la Haute autorité 
de santé dans son avis, qui 
doit encore recevoir l’aval du 
gouvernement.
Une mesure qui permettrait de 
surcroît d’économiser un nombre 
important de doses dans un 
contexte d’approvisionnement 
contraint.« C’est une décision 
qui va permettre aussi dans le 
contexte de pénurie vaccinale 
d’offrir la possibilité à plus de 
gens d’être vaccinés, souligne le 
médecin. Ce qui est une décision 

intelligente et raisonnée parce 
qu’on a des données déjà dans 
la littérature qui montrent que 
les anticorps neutralisants sont 
produits après une seule dose 
et que les patients qui reçoivent 
une seule dose, qui ont déjà été 
infectés par le coronavirus, ont 
un titre d’anticorps qui est aussi 
élevé que ceux qui ont reçu deux 
doses. Je pense que la France 
va être suivie par d’autres pays 
dans un délai assez rapide. »
L’autorité recommande 
d’attendre « au-delà de trois 
mois » après la maladie, « et 
de préférence six mois », avant 
d’injecter cette dose unique.
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Amendements des statuts : 
La FAF veut « éviter des sanctions à l’EN »

Benrahma : 
« Mes débuts avec 
l’Algérie en 2015, 

inoubliable »

EN :
Nomination 

d’un nouveau médecin

USMAnnaba
Le président Abdelbassad Zaim 
et le staff technique seraient-ils 

démissionnaires ?

Sur les ondes de la radio 
nationale, le secrétaire 
général de la FAF, Mohamed 

Saâd, s’est exprimé au sujet de la 
dernière instruction du ministère 
concernant les modifications des 
codes électoraux et les statuts.
« Si nous ne recevons aucune 
correspondance de la Fifa 
concernant ce dossier, nous 
serons obligés de se conformer 
à la dernière instruction du MJS 
que nous respectons », a expliqué 
le responsable de l’instance 
fédérale.
Dans un récent communiqué 
de presse, le ministère de la 
Jeunesse et des Sports a annoncé 
qu’aucune modification ne 

pourra être apportée aux codes 
électoraux et aux statuts avant la 
tenue de l’Assemblée générale 
élective (AGE).
« Notre objectif est d’éviter 
à l’équipe nationale des 
sanctions de la part de l’instance 
internationale », a enchainé 
Mohamed Saâd.
Questionné au sujet de 
l’éventualité où la FIFA 
interpelle la Fédération au sujet 
du projet d’amendement de 
ses statuts, le responsable de la 
FAF a annoncé qu’il y aura une 
réunion en visioconférence qui 
sera organisée entre les trois 
parties engagées dans ce dossier.

Dans un long entretien 
accordé au site officiel 
de West Ham, Saïd 

Benrahma a abordé plusieurs 
points concernant son parcours 
en club, mais aussi avec l’Equipe 
Nationale.
Saïd Benrahma, dernièrement 
transféré à West Ham, a ainsi 
déclaré : « Je ne peux vous 
expliquer à quel point j’étais 
fier de porter le maillot algérien 

et de mes débuts avec l’Équipe 
Nationale. À chaque fois que je 
reçois une convocation de l’EN, 
je suis très heureux, très fier, car 
c’est un honneur pour moi. » 
L’international algérien (6 
sélections) a ainsi développé 
son amour pour la sélection 
algérienne : « Les supporters sont 
très chaleureux, et je ne pense 
pas que d’autres joueurs, avec 
d’autres pays, peuvent ressentir 
ce que l’on ressent. Je ne peux 
que souhaiter à d’autres d’être 
un joueur algérien pour vivre 
ce moment! Les supporters te 
donnent l’amour et je ne pense 
pas que d’autres supporters dans 
d’autres pays donnent autant 
d’amour à leurs joueurs comment 
le font les nôtres. »

La fédération algérienne 
de football a annoncé 
l’arrivée d’un nouveau 

médecin pour l’équipe nationale. 
Il s’agit du troisième changement 
depuis 2019 à la tête de l’équipe 
médicale.
Le nouveau médecin s’appelle 
Mohamed Soltani, il travaille à 
Aspetar au Qatar, l’établissement 
spécialisé en médecine sportive 
avec lequel la FAF est liée depuis 
de nombreuses années.
Pour rappel, en 2019 avait été 

nommé le Dr Mohamed Larbi 
Benazieb qui fera partie de 
l’aventure victorieuse de la 
CAN en Egypte mais il était 
remplacé à la fin de l’année par 
le Dr Mohamùed Boughlali, 
précédemment à l’USM Alger.

Il fallait quelque peu s’y 
attendre avec la crise 
financière latente que traîne 

l’USM Annaba depuis longtemps 
et le refus de la fédération 
de football d’homologuer les 
nouvelles licences des recrues du 
club. Une situation contraignante 
qui a obligé d’ailleurs le staff 
technique d’aligner vendredi 
passé contre le MSPBatna pour 
l’entame du championnat groupe 
«EST» une formation composée 
de jeunes espoirs. La rencontre 
s’est soldée sur un score de parité. 
(1/1). Les poulains de Benchouia 
Mohamed n’ont pas à rougir de 
leur prestation. Ils ont fait ce 
qu’ils ont pu face à une formation 
complète et aguerrie de Batna. Le 
boss de l’USMAn Abdelbassad 
Zaim qui vise l’accession cette 
année ne veut pas nager dans les 
eaux troubles. En effet le club 
Unioniste a besoin du nerf de la 
guerre. Cette situation de crise a 
incité hier le boss  Abdelbassad 
Zaim et son staff technique a 
lancé un S.O.S en annonçant une 
démission collective à l’orée du 
championnat. L’USMAn n’arrive 
pas en effet de se débarrasser de 
sa crise financière latente qu’elle 
traîne depuis quelques années 
et dont les répercussions se sont 
faits vite ressentir cette semaine 
avec le démarrage la nouvelle 
saison 2021/2022 par le blocage 
des licences au niveau de la 
FAF. Règlement oblige. Le club 
endetté ne lui ouvre pas droit au 
recrutement. Aussi la dernière 
rencontre avec les opérateurs 
économiques de la région 

présidée par le Wali Djamel 
Eddine Berrimi n’a pas eu effet, 
hormis les contributions d’ aides 
financières émanant des pouvoirs 
publics, les promesses de 
quelques opérateurs économiques 
de la région pour sortir le club de 
la crise financière qu’il traîne sont  
restées vaines.  Selon le president 
Abdelbassad, ce fardeau financier 
traîne depuis des années..»  On 
nous réclame aujourd’hui encore 
8 milliards cts de créances que le 
club de l’USMAn doit débourser. 
De son côté, la FAF veut un 
assainissement des créances qui 
remontent à des années en arrière. 

Ainsi Tout le cumul de ces dettes 
et les tracasseries empoisonnent 
la vie du club « a indiqué jeudi 
Abdelbassad Zaim qui a tenté 
vainement la semaine dernière à 
Alger pour trouver un consensus 
pour régler la situation financière 
vis à vis de la FAF mais en vain. 
En tout cas aujourd’hui à Annaba 
tout le monde sportif est unanime 
pour dire que les choses ne vont 
pas bien au sein de l’USMAn qui 
traîne pourtant derrière elle des 
milliers de fans.
  … l’alerte est donnée.

             Tayeb Zgaoula
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Premier League :
Liverpool s’effondre complètement à Leicester

Real Madrid : 
La liste des 4 favoris pour remplacer Sergio Ramos

Plutôt bon pendant plus 
d’heure de jeu et menant 
même au score, Liverpool 

s’est complètement effondré 
durant le dernier quart d’heure 
à Leicester. Les Reds se sont 
finalement inclinés 3-1 et voient 
le podium s’éloigner.
Liverpool est menacé. Après 
deux défaites de suite en Premier 
League contre Brighton et 
Manchester City, le champion en 
titre n’avait pas d’autre choix que 
de se relancer sur la pelouse de 
Leicester. Une mission délicate 
car les protégés de Brendan 
Rodgers sont en forme en ce 
moment. Devant les Reds au 
classement, ils surfaient sur 
une vague de confiance au coup 
d’envoi de ce match. Sans Justin 
James, qui s’est gravement 
blessé au genou cette semaine, 
ils se présentaient avec une 
défense à quatre et des couloirs 
animés par Amartey et Ricardo 
Pereira. Devant, Maddison et 
Barnes soutenaient Vardy en 
pointe. Toujours confronté à de 
nombreuses blessures, Liverpool 
faisait confiance à la nouvelle 
recrue Kabak, dont c’était la 
première en défense centrale, 
associée à Henderson.
Décidés à casser cette mauvaise 
série, les joueurs de la Mersey 
entamaient fort ce match. La 
défense ne laissait rien passer, 
tandis que Curtis Jones trouvait 
facilement des intervalles au 
milieu. Devant, Sadio Mané 
bénéficiait de beaucoup de 
liberté pour décrocher ou prendre 
la profondeur. Ils confisquaient 

aussi la possession, empêchant 
Leicester de sortir de sa moitié de 
terrain. Les intentions semblaient 
bonnes mais les occasions 
manquaient. Autre mauvaise 
nouvelle, James Milner sortait 
sur blessure, probablement 
musculaire, après un quart 
d’heure de jeu. Il y avait bien ce 
beau mouvement entre l’entrant 
Thiago Alcantara, Robertson 
et Mané pour la reprise à bout 
portant de Firmino. L’Ecossais 
était finalement signalé hors-jeu 
mais Schmeichel réalisait une 
parade incroyable (27e), digne 
d’un gardien de handball.

Liverpool s’effondre
La pause se rapprochait et 
Liverpool ne parvenait toujours 
pas à débloquer la situation 
face à ce bloc bas adverse. Les 
Foxes commençaient même 
à s’enhardir et à se projeter 
avec beaucoup plus d’efficacité 
devant. Ndidi s’essayait de 
la tête sur ce coup-franc de 
Maddison (31e). Le numéro dix 
s’illustrait, tout comme Barnes. 
Vardy échappait à la vigilance 
de la défense une première fois 
où, même s’il semblait hors-jeu, 
sa lourde frappe s’écrasait sur 
la barre (43e), puis une seconde 

fois où Alisson s’interposait 
(45e+1). Liverpool a eu chaud 
et pouvait presque s’estimer 
heureux de revenir au vestiaire 
sans encaisser de but, alors que 
la domination globale de cette 
première période lui fut plutôt 
favorable. Le second acte tenait 
une autre physionomie.
Les débats s’équilibraient 
et le trio offensif des Reds 
disparaissait des radars. Pourtant, 
alors que le champion retombait 
doucement dans ses travers du 
moment, Firmino sortait de sa 
torpeur pour glisser le cuir façon 
roulette de Zizou pour l’intérieur 

du pied de Salah (0-1, 67e). Le 
plus dur était fait mais fallait-
il encore tenir. Leicester lui 
semblait avoir loupé le coche, 
ne se procurant presque pas de 
situation. Pourtant c’est une 
action presque anodine, Barnes 
s’écroulait à la suite d’un contact 
avec Thiago Alcantara. La VAR 
refusait le penalty mais accordait 
le coup-franc à Maddison qui 
frappait dans les six mètres. Le 
ballon passait à travers une forêt 
de jambes et terminait dans le 
but (1-1, 80e) malgré la position 
litigieuse (hors-jeu ?) d’Amartey.
Cruel pour des Reds qui 
terminaient cette rencontre de 
la pire des manières. Ce coup 
de massue reçu derrière la tête 
n’était que le premier. Touchés, 
ils coulaient. Sur l’action suivante 
et à la suite d’un long ballon de 
Tielemans, Alisson sortait de sa 
surface mais ne se comprenait 
pas avec Kabak. Vardy n’en 
demandait pas tant et profitait 
de l’offrande pour s’en aller seul 
marquer dans le but déserté (2-1, 
81e). Le cauchemar ne s’arrêtait 
pas là. Si Alisson se rattrapait 
en repoussant sur la ligne une 
frappe de Vardy (84e), il tombait 
à nouveau face à Barnes, dont 
le ballon glissé dans le dos de 
la défense par Ndidi se révélait 
décisif (3-1, 85e). Terrible fin 
d’après-midi pour Liverpool 
qui s’est complètement sabordé 
durant les dix dernières minutes. 
Le podium s’éloigne puisque 
Leicester s’échappe et c’est 
maintenant Manchester United 
le rival le plus proche, à 5 points.

Le Real Madrid a coché 
quatre noms susceptibles 
de venir remplacer le 

capitaine de l’équipe.
Le dossier Ramos stagne. Depuis 
des semaines déjà, tous les médias 
ibériques sont unanimes : les 
discussions entre le charismatique 
défenseur central espagnol et la 
direction merengue n’avancent 
pas. Et pour cause, le joueur 
souhaite conserver son salaire 
actuel, alors que l’état-major 
du club de la capitale espagnole 
souhaite que ses émoluments 
soient revus à la baisse. Ce n’est 
d’ailleurs pas le seul dossier qui 
inquiète à Madrid, puisque le 
contrat de son compagnon de 
défense, Raphaël Varane, expire 
lui aussi prochainement, en 2022.
On est donc, potentiellement, 
face à une rénovation totale de 
la charnière du Real Madrid dans 
les prochains mois. Et il va donc 

falloir recruter. Les dirigeants 
blancos ont, selon AS, une liste 
de quatre noms pour renforcer 
l’arrière-garde. Un seul viendrait 
pour remplacer Sergio Ramos en 
cas de départ, mais on imagine que 
si le défenseur français venait lui 
aussi à partir dans les prochains 
mois, un deuxième joueur axial 
serait recruté en défense.
Koundé est dans la liste
Le premier nom de la liste, celui 
qui est le grand favori pour 
rejoindre le Real Madrid dès 
cet été, c’est David Alaba. Pour 
des raisons financières, bien 
évidemment, dans le sens où il 
serait gratuit malgré une prime 
à la signature et une commission 
pour son agent Pini Zahavi. Mais 
aussi parce que l’Autrichien 
est un joueur polyvalent, avec 
l’expérience du plus haut 
niveau, et le Real Madrid peut 
aller jusqu’à mettre 11 millions 

d’euros net par an sur la table 
pour lui.
Viennent ensuite les noms de 
Kalidou Koulibaly, pour qui 
il faudrait cependant mettre la 
main à la poche, même si le 
média indique que si Naples ne 
se qualifie pas pour la prochaine 
Ligue des Champions, son prix 
peut drastiquement baisser. 
Quant à Pau Torres, défenseur 
international espagnol de 
Villarreal, sa clause libératoire est 
de 50 millions d’euros et le Sous-
Marin Jaune ne négociera pas. 
Enfin, Jules Koundé (Séville), 
sensation du moment, serait aussi 
particulièrement cher, avec une 
clause libératoire de 90 millions 
d’euros. Vu comment le club 
merengue est frappé par la crise, 
avec les dépenses qu’il compte 
déjà faire sur d’autres dossiers, 
on comprend que David Alaba 
reste le grand favori...
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WhaTTfornow, un étonnant vélo électrique
 à double transmission indépendante

Powerpaste:

 Une bonne pâte pour faire avancer les véhicules du futur

Quand on aime le 
vélo, que ce soit 
de route ou tout 

terrain, on recherche le 
plaisir dans la satisfaction 
d’un dénivelé positif avalé 
au terme d’un effort intense, 
la sensation grisante de 
faire corps avec la machine 
à chaque coup de pédale. 
Si vous vous reconnaissez 
dans cette description, alors 
vous faites peut-être partie 
des détracteurs du vélo à 
assistance électrique. De ceux 
qui considèrent que ce n’est 
plus vraiment du vélo, ni 
même du sport. Et s’il existait 
une solution qui mette tout le 
monde d’accord ?
C’est le cas justement 

et nous devons cette 
innovation à l’entreprise 
française WhaTTfornow 
dont l’un des cofondateurs, 
Chistophe Aubonnet, est à 
l’origine de la marque de 
chaussures et vêtements 
de sport Hoka. Installée à 
Annecy (Auvergne-Rhône-
Alpes), WhaTTfornow 
planche depuis 2016 sur un 
étonnant vélo électrique doté 
d’une double transmission 
indépendante. Du côté droit 

du cadre se trouve un groupe 
mono plateau classique avec 
dérailleur et cassette. Coté 
gauche, un moteur électrique 
intégré juste au-dessus du 
boitier de pédalier entraine 
à l’aide d’une courroie une 
grande couronne montée sur 
la roue arrière.

Le tube de selle profilé 
cache la batterie

La partie électrique et 
la partie musculaire sont 
donc totalement dissociées, 
notamment grâce à un système 
de double roue libre qui fait 
l’objet d’un brevet. Lorsque 
l’on pédale en musculaire, la 
partie électrique reste inactive 
et n’entraine donc aucune 
résistance au roulement. 
Et quand le besoin d’un 
petit coup de pouce se faite 
sentir, il suffit d’actionner 
la gâchette au guidon pour 

bénéficier du couple de 160 
Nm que délivre le moteur 
électrique.
La batterie 200 Wh est 

intégrée dans le tube de 
selle profilé à l’allure de 
mât de voilier qui fait la 
signature esthétique de ces 
vélos atypiques. Il cache une 
tige de selle télescopique 
qui permet de faire varier 
la hauteur de l’assise. La 
selle se relève vers l’arrière 
pour permettre de retirer 
la batterie. WhaTTfornow 
nous a expliqué que cette 
configuration, qui fait 
également l’objet d’un 
brevet, assure un centrage 
des masses idéal pour le 
pédalage. Le poids des vélos 
est aussi très contenu pour 
de l’électrique : entre 16,5 
et 18,5 kg selon les modèles, 
sachant que l›on peut gagner 
encore 1,2 kg en retirant la 
batterie pour ceux qui veulent 
occasionnellement rouler en 
100% musculaire.
Selon WhaTTfornow, 

on peut tabler sur 25 km 
d’autonomie en utilisant 
l’assistance électrique à fond 
(25 km/h) avec un pédalage 
très léger et un dénivelé de 

200 mètres sur l’ensemble du 
trajet. D’après l’entreprise, 
on doit pouvoir doubler 
cette distance avec un usage 
ponctuel de l’assistance tel 
qu’il a été pensé.
Car c’est bien là que 

réside l’esprit des vélos 
WhaTTfornow. Plutôt que 
d’avoir une assistance 
électrique permanente qui 
vient lisser l’effort et quelque 
part enlève le plaisir du 
pédalage, WhaTTfornow 
propose d’y faire appel 
seulement quand on le 
souhaite. Une solution 
qui s’adresse d’abord aux 
inconditionnels du vélo 
musculaire pour qui les VAE 
n’ont rien d’enthousiasmant 
mais qui sont prêts à accepter 
une assistance, seulement 
lorsqu’ils le décident et dans 
des circonstances précises. 
Par exemple, ce peut-être 
pour s’insérer de façon plus 
rapide et sécurisée dans un 
flux de circulation en ville. 
Ou bien pour s’aider dans un 
raidard durant une sortie au 
long cours et se garder des 
watts pour terminer frais ou 
encore pour ne pas arriver 
dégoulinant au travail...

Un système de 
récupération d’énergie en 
cours de développement

WhaTTfornow a lancé la 
commercialisation de ses 
VAE l’été dernier. Il y a 
actuellement trois modèles 
: le TT Messenger qui se 
destine à un usage urbain 
et coûte 3 600 euros ; le TT 
Crossroad qui est un vtc avec 
une fourche 120mm à 3 990 
euros ; le TT Player qui est 
un VTT semi rigide 140mm 
29/27,5 pouces à 4 290 euros.
Les cadres des vélos sont 

fabriqués à Taiwan et le 
moteur Doga est d’origine 
espagnol. Mais la batterie 
et la partie électronique 
sont fabriquées en France 
et l’assemblage final des 
WhaTTfornow se fait 
dans l’Hexagone. L’un des 
représentants de l’entreprise 
nous a indiqué qu’il est 
envisagé de commercialiser la 
technologie de la transmission 
TT à des marques tierces. 
Les concepteurs planchent 
également sur un système 
de récupération d’énergie en 
utilisant la roue libre arrière 
pour recharger partiellement 
la batterie en roulant.

Les chercheurs de 
l’Institut Fraunhofer 
allemand, spécialisé 

dans la technologie de 
fabrication et la recherche 
appliquée sur les matériaux, 
viennent de mettre au point 
un nouveau type de carburant 
prometteur. Le Powerpaste 
pourrait un jour alimenter les 
véhicules à deux roues, mais 
également les voitures.
Ce nouveau type de 

carburant se présente sous la 
forme d’une pâte et renferme 
une quantité importante 
d’hydrogène. Cet élément 
chimique est vu par beaucoup 
de chercheurs comme une 
solution pour remplacer 
les véhicules polluants. 
Malheureusement, le recours 
à l’hydrogène comme source 
potentielle de carburant vert 
pour les véhicules électriques 

n’est pas encore optimal. 
Son transport n’est pas des 
plus simple et son adoption 
par les petits et moyens 
véhicules demanderait le 
développement d’un réseau 
coûteux de station-service. 
C’est là que le Powerpaste 
qu’intervient.
Cette pâte est composée 

d’un mélange de poudre de 
magnésium et d’hydrogène 
auquel on ajoute un ester – 
un autre composé chimique 
formé à partir d’un alcool 
et d’un acide – et un sel 
métallique. Elle est ensuite 
emprisonnée dans des 
cartouches. Sous la pression 
d’un piston, le Powerpaste se 
libère dans un circuit et rentre 
en contact avec de l’eau ce 
qui provoque la libération 
d’hydrogène gazeux, source 
d’énergie.

De nombreux avantages
Les avantages de cette pâte 

sont nombreux. Elle dispose 
en effet d’une densité de 
stockage d’énergie dix fois 
supérieure aux batteries 
actuelles et autres piles à 
hydrogène. Les cartouches 
à Powerpaste pourraient 
donc être une solution idéale 
pour les petits et moyens 
véhicules. Sous cette forme, 
faire le plein serait plus 
simple puisqu’il suffirait de 
changer les cartouches. Elles 
pourraient d’ailleurs être 
facilement stockées dans le 
véhicule ou vendues dans des 
stations-service.
Selon les chercheurs 

de l’IFAM, grâce à son 
importante densité de 
stockage d’énergie, la 
Powerpaste pourrait très bien 
être utilisée pour alimenter 

des voitures électriques. 
Elle permettrait d’ailleurs 
de prolonger l’autonomie de 
leur batterie.
Il faudra cependant se 

montrer patient. Ce n’est pas 
parce que des chercheurs sont 
parvenus à mettre au point 
un système de carburant 
sous la forme de cartouches 
qu’on peut s’attendre à 
voir des véhicules intégrant 
ce système rouler de sitôt 

sur les routes. Il faudra 
en effet attendre plusieurs 
années avant que ce concept 
développé en laboratoire se 
retrouve sur des véhicules 
lambdas. Et même si les 
chercheurs à l’origine de 
la pâte sont optimistes, les 
premiers tests en conditions 
réelles pourraient anéantir 
leur espoir. Le concept n’en 
reste pas moins intéressant et 
prometteur.
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Le sucre a pour le 
moins une réputation 
douce-amère en 

matière de santé. Il est 
naturellement présent dans 
tous les aliments contenant 
des glucides notamment les 
fruits et légumes, les céréales 
et les produits laitiers. 
Consommer ces aliments 
est acceptable car le sucre 
qu’ils contiennent donne un 
apport constant d’énergie 
à vos cellules. Néanmoins, 
des problèmes surviennent 
lorsque vous consommez 
trop de sucre ajouté, c’est-à-
dire celui que les fabricants 
de produits alimentaires 
ajoutent à ces substances 
pour en augmenter la 
saveur ou prolonger leur 
durée de conservation. 
A l’instar de Medisite, 
voici les symptômes 
qui prouvent que vous 
consommez trop de sucre.
Du pain en passant par la 
charcuterie ou le beurre de 
cacahuète, le sucre ajouté 
peut se cacher dans les 
produits les plus inattendus. 
Ainsi, nombreux sont ceux 
qui consomment des aliments 
transformés au quotidien 
sans même le réaliser.
C’est sans surprise que 
l’on découvre alors que 
les maladies liées au sucre 
montent en flèche : diabète, 
maladies cardio-vasculaires, 
démence etc. Nous sommes 
conscients que c’est l’un des 
aliments les plus nocifs pour 
la santé et pourtant, nous 
continuons à en consommer 
de manière abusive. En 

réalité, cela s’explique par le 
fait que le sucre est additif 
et qu’il crée une dépendance 
similaire à celle causée par 
les drogues illicites. Alors, 
pour ralentir la cadence, 
voici quelques éléments 
qui devraient vous alerter.
Quelques signes qui montrent 
que vous mangez trop de sucre

1)    Vous souffrez de 
problèmes de peau

Plusieurs études ont associé 
les poussées d’acné sévère à 
une consommation excessive 
d’aliments sucrés. En fait, le 
sucre augmente la production 
d’hormones, en particulier 
d’androgènes, liées à l’acné 
inflammatoire hormonale, 
qui apparaît généralement 
autour de la mâchoire et 
de la bouche. D’autres 
études ont montré que les 
régimes hypoglycémiques 
étaient associés à un risque 
réduit d’acné, tandis que les 
régimes hyper glycémiques 
étaient associés à un risque 
plus élevé de ce dernier.

2)    Vous souffrez d’un 
manque d’énergie

Les aliments riches en 
sucre ajouté augmentent 

rapidement les niveaux 
de sucre dans le sang, 
entrainant une augmentation 
d’énergie. Néanmoins, 
cette augmentation est 
fugace car ces produits sont 
généralement dépourvus 
de protéines, de fibres ou 
de matières grasses. Ainsi, 
ils entrainent une brève 
augmentation de l’énergie, 
suivie d’une chute brutale 
du taux de sucre dans le 
sang. Or, ces fluctuations 
de la glycémie provoquent 
des fluctuations importantes 
du niveau d’énergie.

3)    Vous souffrez de 
douleurs articulaires

Plusieurs études ont 
associé une consommation 
importante de sucre à 
une augmentation de 
l’inflammation dans le corps. 
En effet, un régime riche en 
sucres ajoutés entraînerait 
l’obésité, une résistance à 
l’insuline, une augmentation 
de la perméabilité intestinale 
et une inflammation. A 
savoir qu’en plus du sucré 
ajouté, la consommation 
excessive de glucides 
raffinés a également été 

associée à une augmentation 
de l’inflammation 
chez l’homme.

4)    Vous souffrez de 
troubles intestinaux

Tant à l’intérieur qu’à 
l’extérieur, vous n’êtes pas 
sans savoir que le corps 
humain est couvert de 
bactéries. Or, notre régime 
alimentaire contribue 
largement à l’équilibre entre 
les bonnes et les mauvaises 
bactéries en particulier dans 
le tube digestif. Selon la Mayo 
Clinic, une consommation 
excessive d’aliments sucrés 
nourrit les mauvaises 
bactéries, provoquant un 
déséquilibre qui peut altérer 
le fonctionnement de votre 
tractus intestinal et souffrir 
ainsi de troubles intestinaux.
5)    Vous n’arrivez pas à 

perdre du poids
La quantité de recherches 
prouvant que le sucre 
est lié à la prise de 
poids est indéniable. En 
outre, boire beaucoup de 
boissons sucrées augmente 
considérablement la 
quantité de graisse viscérale, 
autrement dit, la graisse 
abdominale associée à des 
troubles tels que le diabète 
et les maladies cardiaques.

6)    Votre tension 
artérielle augmente 

Vous devez savoir que le 
sucre est aussi dangereux 
pour votre tension artérielle 
que le sel. En effet, selon 
une étude publiée dans la 
revue Open Heart, les sucres 
ajoutés sont susceptibles 
de jouer un rôle dans 

l’hypertension artérielle et 
les maladies cardiaques. 
Ces mêmes recherches ont 
affirmé que la consommation 
mondiale de boissons 
sucrées a été impliquée 
dans 180 000 décès par an.

7)    Vous souffrez de 
dépression

Une alimentation saine 
peut vous aider à améliorer 
votre humeur, à contrario, 
une alimentation riche 
en sucres et en aliments 
transformés peut augmenter 
votre risque de développer 
une dépression. En effet, 
plusieurs études ont révélé 
que la consommation des 
aliments transformés, 
notamment ceux à haute 
teneur en sucre comme 
les gâteaux et les boissons 
sucrées, étaient associés 
à un risque accru de 
dépression. Cela serait 
dû aux fluctuations de la 
glycémie, à la dérégulation 
des neurotransmetteurs et à 
l’inflammation qui seraient 
néfastes pour la santé mentale.
Aussi, il est important 
que vous deveniez un 
consommateur avisé et que 
vous lisiez l’étiquetage de 
tous les produits que vous 
achetez. Le mieux est que 
vous cuisiniez vous-même 
vos plats, pour pouvoir 
diminuer la quantité de sucre 
que vous y mettrez et sachez 
que vous pouvez éduquer vos 
papilles en vous habituant à 
ne pas mettre de sucre dans 
votre café ou thé par exemple.

Les vaccins ARN 
sont un domaine 
thérapeutique 

en plein essor et ces 
derniers ne seraient pas 
seulement utiles contre 
les maladies infectieuses 
: ils pourraient aussi 
l’être contre les cancers.
Vous en avez entendu parler 
concernant la Covid-19 : les 

vaccins à ARN messager. 
Dans un de nos précédents 
articles, nous vous avions déjà 
expliqué le principe de cette 
biotechnologie novatrice, 
notamment dans le cadre de la 
lutte contre le SARS-CoV-2. 
Si vous ne l’avez pas lu, nous 
vous conseillons de le faire, 
pour mieux comprendre 
la suite de cet article.

Il y a un autre domaine de 
la recherche clinique où 
ils nourrissent beaucoup 
d›espoir : l’immunothérapie 
contre le cancer. En effet, 
cela fait maintenant une 
décennie que les avancées 
thérapeutiques majeures dans 
la lutte contre le cancer sont 
réalisées dans cette branche 
de la recherche. Le défi actuel 

: réussir à induire une réponse 
immunitaire anti-tumorale 

puissante in vivo. Les vaccins 

ARN messager pourraient 

bien faire partie de la solution, 

si l’on en croit les résultats 

d›une récente étude publiée 

dans Proceedings National 

Academy of Sciences par 

des scientifiques chinois.

Le diabète est un tueur silencieux :

 7 signes que vous mangez trop de sucre 
et vous risquez le diabète

Tumeurs : 

les vaccins ARN contre-attaquent
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Pourquoi le faux livre n’est pas une si mauvaise idée ?

Skinimalism : 

cap vers une routine beauté minimaliste

Vous ne connaissiez 
pas les faux livres 
ou fake books avant 

le bad buzz de Maddy Shei-
dler ? Sachez que si l’influen-
ceuse a été moquée pour sa 
superficialité, les faux livres 
ne sont pas pour autant à 
jeter. On vous explique pour-
quoi !

Un bad buzz autour des 
faux livres déco

Vous pensiez avoir tout vu 
en termes d’objets déco ? 
Et bien pas tout à fait ! L’in-
fluenceuse Maddy Sheidler 
vous a prouvé qu’on pouvait 
toujours aller plus loin quand 
il s’agit d’objets inutiles. 
Pour rappel, la candidate 
de télé-réalité connue sous 
le nom de Maddyburciaga 
a récemment vanté les mé-
rites de boîtes en carton qui 
imitent des livres des grandes 

maisons de mode en guise 
d’accessoire déco. Son argu-
ment? Les livres factices sont 
bien moins chers que les ou-
vrages originaux. Culture du 
vide, superficialité, arnaque 
commerciale (les fake books 
restent très chers pour des 
boîtes en carton)... La toile 
n’a pas tardé à s’emparer du 
sujet. Dignes des scénogra-
phies des grands magasins de 
décoration, ces livres factices 
semblent être synonymes de 
tristesse intellectuelle. Et s’il 
existait des faux livres au 
vrai potentiel ?

Comment utiliser le faux 
livre déco ?

Que les choses soient dites 
: si vous souhaitez un livre 
pour votre décoration, ache-
tez un livre, un vrai ! Rien 
ne remplace la beauté du pa-
pier et le travail que chaque 

ouvrage demande. En re-
vanche, si vous cherchez une 
boîte de rangement discrète 
et désirable, le faux livre est 
peut-être fait pour vous. Que 
ce soit pour cacher le cour-
rier dans l›entrée avant de le 
trier, camoufler les chargeurs 
qui traînent sur un meuble 
ou ranger son ordinateur en 

mode camouflage, une boîte 
en forme de livre s›intègrera 
dans votre intérieur sans faire 
tache. Et ça ne vous empêche 
pas non plus d›avoir de vrais 
livres dans votre bibliothèque 
ou sur votre table basse !

La tendance des coffee 
table books

De très beaux livres posés 

sur la table basse en guise 

d›objets déco à part entière: 

voilà une tendance qui per-

met d’étaler sa culture et sa 

personnalité sur son mobi-

lier. Consciente de cet attrait 

pour les coffee table books, 
certaines marques ont dé-

tourné le concept pour créer 

des boîtes esthétiques à poser 

sur sa table basse ou son che-

vet. Chez Printworks, par 
exemple, l’album photo tra-

ditionnel se transforme en 

un classeur dissimulé dans 

une boîte aux allures de livre 

élégant. Les boîtes de range-

ments se voient titrées «small 

things» ou «random things» 

pour cacher son petit bazar 

tout en l’assumant. Ou quand 

le faux n›est pas aussi vide 

qu›on le croit !

Le skinimalism est 
une des grandes ten-
dances beauté 2021. 

Au cœur de cette pratique, de 
la naturalité et du minima-

lisme. Cap vers une routine 

de soin la plus épurée pos-
sible.

Le Skinimalism est sur 
toutes les lèvres ! En 2021, 
on fait la part belle à une rou-
tine beauté réinventée axée 
sur le minimalisme et le fait 
maison. Nos habitudes ont 
totalement changé depuis la 
crise sanitaire. Le maquillage 
qui avait une place prépon-
dérante dans notre quotidien 
passe désormais au second 
plan pour mettre en avant le 
soin qui rencontre un véri-
table boom.

Le skinimalism, qu’est-ce 
que c’est ?

Le skinimalism revient à 
se concentrer sur l’essen-
tiel. L›objectif est d’alléger 
sa routine de soin pour ré-
pondre à des besoins précis 
afin de  s›éloigner du super-
flu. Finalement, la peau a be-
soin de peu de choses, mais 
de bonnes choses. En bref, 
le but est de transformer sa 
routine pour qu›elle soit la 
plus épurée possible. C’est 
donc le moment ou jamais 
de désencombrer sa salle de 
bains.

Comment devenir 

«skinimalist» ?

Pour utiliser un minimum de 
produits tout en préservant la 
beauté de sa peau, on adopte 
les cosmétiques multi-usages 
qui vont constituer la base de 
notre routine quotidienne. Au 
lieu d›avoir une dizaine de 
produits, on en possède que 
deux ou trois. Pour choisir 
le bon soin, il faut s›assurer 
d›abord de bien comprendre 
à quoi il sert et ce sur quoi il 
va agir pour éviter de mul-
tiplier les produits avec les 
mêmes actifs.

Skinimalism et rituels 
beauté maison

Cette tendance signifie en 

réalité qu’il est grand temps 
de s’accepter tel que l’on 
est. Une peau imparfaite 
qui mérite d’être chouchou-
tée certes, mais pas étouffée 
avec une multitude de pro-
duits. Pinterest qui a vu le 
skinimalism émerger a rele-
vé une nette augmentation 
des recherches suivantes : 
peau naturellement éclatante, 
exercices de yoga du visage, 
soins pour la peau faits mai-
son, maquillage naturel de 
tous les jours. Preuve que 
l›on ne souhaite plus cacher 
quoi que ce soit. On ne re-
couvre pas la peau, on essaie 
simplement de sublimer ce 
qui existe déjà.
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«Le Grand Prix 
de l’Académie 
française » vient 

d’être décerné à Paris à 
Abdelmajid Ennabli, auteur 
de l’ouvrage : « Carthage 
: les travaux et les jours – 
recherches et découvertes, 
1831-2016 », éd. CNRS, Paris 
2020.
Cette haute distinction est une 
consécration internationale 
pour notre grand savant, ainsi 
qu’ à tous les chercheurs 
de l’Institut National du 
Patrimoine, qui ont travaillé 
depuis l’indépendance sur le 
site de Carthage et notamment 
lors de la campagne 
internationale « Pour sauver 

Carthage ».
Par ailleurs, la carrière de 
Abdelmajid Ennabli et la 
qualité de ses travaux sont 
reconnues et récompensées 
par l’une des plus hautes 
instances scientifiques du 
monde.
Qui est Abdelmajid Ennabli ?
Archéologue et historien, 
Abdelmagid Ennabli a été 
l’organisateur du programme 
UNESCO de sauvegarde 
de Carthage.  Il a été 
Conservateur du musée et du 
site de Carthage. En 1973 une  
grande campagne de fouilles 
a été lancée sous sa direction.  
Auxquelles de nombreuses 
équipes d’archéologues de 

toutes les nationalités ont 
participé  pour la défense et  la 
mise en valeur du site menacé 
par l’urbanisation.

Par ailleurs, il était directeur 
des sites et des monuments 
historiques jusqu’en 2001 au 
sein de l’Institut national du 

Patrimoine de Tunisie.  Tout 
comme il était membre de 
plusieurs sociétés savantes 
dont l’Institut archéologique 
allemand. Et il est également 
membre du Conseil supérieur 
de la culture tunisienne. 
Rappelons que la création 
du Grand Prix du roman  a 
eu lieu depuis 1914. Il est 
décerné par un jury composé 
de douze membres de 
l’Académie française. Durant 
les trois premières années, 
ce prix a récompensé à deux 
reprises l’ensemble d’une 
œuvre littéraire avant d’être 
attribué par la suite à une 
œuvre originale publiée dans 
l’année en cours.

Même si elle ne 
les compte plus, 
Ariana Grande 

vient de battre son 20e record 
Guinness. Après avoir été 
consacrée artiste féminine la 
plus suivie sur YouTube et la 
plus écoutée sur Spotify, ou 
avoir été la première à voir 
trois de ses chansons occuper 
les trois premières places 
du classement des singles 
US, elle détient désormais le 
record du plus grand nombre 
de chansons classées N°1 
du Billboard Hot 100 dès 
leur sortie. Un record glané, 
entre autres, grâce à son hit 
Positions, single issu de son 
album éponyme qui s’est 

hissé directement en tête 
du fameux classement en 
novembre dernier.
Avant ça, les titres thank u, 
next, 7 rings, Stuck with U 
avec Justin Bieber ou encore 
Rain On Me, sa collaboration 
avec Lady Gaga, ont connu le 

même succès instantané.
Inégalée
« Ce qui rend son récent 
record si extraordinaire, c’est 
qu’Ariana Grande est la seule 
artiste à avoir accompli ça 
dans l’histoire », précise le 
Guinness World Records sur 
son site Web. « Ses triomphes 
ne font que couronner 
l’impressionnant parcours 
qu’elle a mené au sein de 
l’industrie du divertissement 
depuis son adolescence », 
retient le site.
D’autant que la chanteuse de 
27 ans n’a certainement pas 
fini de nous étonner. Alors, à 
quand le prochain record ?

Le couple de tueurs à 
gage le plus célèbre 
des Etats-Unis reprend 

du service. Cette nuit, l’acteur 
Donald Glover a annoncé sur 
Instagram qu’il tiendrait l’un 
des deux rôles principaux 
dans une série tirée du film Mr 
& Mrs Smith pour Amazon 
Prime Video. Phoebe Waller-
Bridge, créatrice, scénariste 
et productrice de Killing Eve 
et Fleabag, lui donnera la 
réplique.
« Donald et Phoebe sont deux 
des créateurs et interprètes les 
plus talentueux au monde. C’est 

vraiment un rêve pour nous, 
comme ce le sera pour le public 
du monde entier, que ces deux 
forces de la nature collaborent 
au sein de l’équipe», a annoncé 
Jennifer Salke, cheffe des 
studios Amazon, dans un 
communiqué.
Sortie prévue en 2022
Sorti en 2005, le film dans 
lequel Brad Pitt et Angelina 
Jolie sont tombés amoureux 
avait été un vrai succès 
commercial avec plus de 450 
millions de dollars de recettes 
au box-office mondial. Dans 
le scénario, lui est exécuteur 

pour une organisation secrète 
et elle est tueuse à gage. Alors 
que chacun ignore l’activité de 
l’autre, le couple se retrouve 
en compétition sur une même 
mission.
La série, dont la production est 
confiée à New Regency, déjà 
à l’œuvre sur le long-métrage 
de Doug Liman, devrait 
être disponible sur Amazon 
Prime Video en 2022. Phoebe 
Waller-Bridge et Donald 
Glover en seront également les 
producteurs exécutifs.

Le Grand Prix de l’Académie française décerné
 à l’archéologue tunisien Abdelmajid Ennabli

Ariana Grande vient de remporter 
son 20e record du monde

Citation...

Phoebe Waller-Bridge et Donald Glover :

Les nouveaux  « Mr & Mrs Smith »
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Après cinq ans de 
fouilles menées 
sur l’île de Pâques, 

des scientifiques avancent 
une nouvelle théorie pour 
expliquer la présence 
des Moaï. Selon eux, la 
construction des célèbres 
statues géantes aurait permis 
de favoriser la fertilité des 
sols et l’agriculture.
Dressés là, immobiles, depuis 
des centaines d’années, 
les Moaï sont devenus un 
symbole de Rapa Nui, plus 
connu sous le nom d’île de 
Pâques. Mais pourquoi et 
comment ces énigmatiques 
monolithes sculptés ont-ils 
été érigés ? Si les spécialistes 
s’accordent à dire que les 
statues témoignent d’une 
certaine ingéniosité humaine, 
le mystère est loin d’être 
résolu.
Plusieurs théories ont été 
avancées pour justifier la 
construction des quelque 
1.000 Moaï par les Rapanuis. 
L’une d’elles, publiée début 
2019 dans la revue PLoS One, 
suggère que l’emplacement 
des colosses auraient servi 
à indiquer les précieuses 

sources d’eau de l’île. 
Aujourd’hui, c’est pourtant 
une toute autre hypothèse 
que des chercheurs avancent 
dans la revue Journal of 
Archaeological Science.
Selon leur étude, 
l’exploitation de la roche 
et la construction des 
géants visaient en réalité 
à favoriser la fertilité des 
sols, l’agriculture, et donc la 
production de nourriture sur 
ces terres isolées à quelque 
3.500 kilomètres des côtes 
du Chili.
Le sol le plus fertile de l’île
Cette conclusion est le fruit 
de cinq années de fouilles 
menées dans la carrière du 
volcan Rano Raraku. Ce 
site est considéré comme 
l’origine de 95% des Moaï et 
certains s’y trouvent encore. 
En excavant l’endroit, les 
scientifiques ont ainsi mis 
au jour deux statues géantes, 
l’une sur un piédestal et 
l’autre dans un trou profond, 
ensevelies sous le sol et les 
gravats.
Les analyses menées ont 
permis d’estimer que les 
colosses auraient été érigés 

entre 1510 et 1645 tandis 

que les activités dans cette 
partie de la carrière auraient 

démarré autour de 1455. Plus 

important, les chercheurs ont 
constaté que les sculptures se 

trouvaient dans une position 
suggérant que leur destinée 

était de rester à cet endroit 

et non d’être transportées, 

comme d’autres, vers le reste 
de l’île.

Dans quel but ? Des analyses 

du sol environnant ont 
apporté une piste inattendue. 

Les résultats ont révélé la 
présence passée de cultures de 

bananes, de taro et de patates 

douces. Ils ont également 

indiqué que le sol à ce même 

endroit était particulièrement 

riche en divers éléments. 
«Quand nous avons reçu les 
résultats des analyses, j’ai 
dû y regarder à deux fois», 

a expliqué Sarah Sherwood, 
co-auteure de l’étude.

Les pierres du site 
préhistorique 
proviendraient d’un 

autre site situé au pays de 
Galles, selon une nouvelle 
étude de chercheurs 
britanniques.
Les pierres du site 
préhistorique de Stonehenge, 
en Angleterre, pourraient 
venir d’un autre site situé 
au pays de Galles, à plus de 
200 kilomètres de là, une 
découverte qui lèverait une 
partie du mystère entourant 
ces célèbres mégalithes, 
estiment des archéologues. 
Leur étude, qui doit être 
publiée dans la revue 
d’archéologie britannique 
Antiquity et fait l’objet 
d’un documentaire diffusé 
vendredi 12 février 2021 sur 
la BBC, montre, grâce à la 
datation des sédiments du sol 
et du charbon présent sur les 
lieux, que le cercle de pierres 

de Waun Mawn (dans le sud-
ouest du pays de Galles), a été 
érigé environ 400 ans avant 
ceux de Stonehenge.
Les chercheurs de l’University 
College London (UCL) 
estiment que les pierres bleu 
et gris caractéristiques du 
pays de Galles de Stonehenge 
ont pu y être déplacées par 
ses constructeurs au fur et à 
mesure que leur communauté 
a migré en Angleterre. Les 
scientifiques ont en effet 
remarqué qu’un cercle datant 
de 3 000 ans avant J.-C. sur 
le site mégalithique, classé 
au patrimoine mondial de 
l’Unesco, avait copié la 
structure de celui de Waun 
Mawn, présentant exactement 
le même diamètre (110 mètres) 
et le même alignement face au 
lever du soleil lors du solstice 
d’été.

Migration des habitants ?
Cette découverte expliquerait 

beaucoup de choses sur le site 
de Stonehenge, notamment 
pourquoi ses monolithes 
n›ont pas été érigés à 
proximité immédiate de leur 
carrière, comme la plupart 
des sites datant de la même 
époque. Waun Mawn, où il 
ne reste désormais que quatre 
monolithes, est l›un des plus 
anciens cercles de pierre du 
Royaume-Uni, et le troisième 

plus grand du pays. La région 
environnante était une zone 
importante et densément 
peuplée jusqu’en 3 000 avant 
J.-C., date à laquelle l’activité 
semble avoir brusquement 
cessé.
«  C’est comme si [les 
habitants] avaient disparu. 
Peut-être que la plupart des 
gens ont migré, emportant 
leurs pierres, leurs identités 

ancestrales avec eux  », a 
déclaré le professeur Parker 
Pearson de l’UCL. Composé 
d’environ 80 pierres, le site 
mégalithique de Stonehenge 
a dû emprunter des roches 
à d›autres monuments que 
celui de Waun Mawn, estime 
le professeur : «  Peut-être y 
a-t-il d’autres [monuments] 
à Preseli qui attendent d’être 
trouvés. Qui sait  ?  »

Les statues de l’île de Pâques ont-elles enfin révélé 
leur secret ?

Le mystère de Stonehenge en partie levé ?



Dimacnhe 14 Février 2021

20 Jeux SeybouSe Times

Grille de mots fléchés N° 2932   

 Solution de la grille précédente
1.p.t.l.a.s.e
2.barreurs.peso
3.peaux.transi
4.ravi.epia.vie
5.en.mie

6.lese.suc
7.c.s.maxi
8.fac.g.v
9.roc.p.m.ceci
10.pliure.adhere

11.aniere.raser

12.ut.recteur.me

13.eo.ruer.sues
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2932
Comment

jouer ?

solution      2931

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- rotation

- opulence

- nubilite

- cs - tenu

- h - aa - toc

- obi - peri

- nasser - r

- nl - ourse

- e - tiroir

- user - me

- sot - apre

- el - gluau

Verticalement:

- ronchonneuse

- opus - bal - sol

- tub - ais - tet

- alita - soir - g

- tele - peur - al

- ininterrompu

- octuor - siera

- nee - cirer - eu

 grille de mots croisés
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Un dixième de se-
conde suffit pour 
formuler une opi-
nion définitive sur 
quelqu’un à partir de 
son visage !

Alex Todorov, psy-
chologue et profes-
seur assistant de 
psychologie à l’Uni-
versité de Princeton 
(New Jersey, USA), 
a mené une étude qui 
consiste à montrer à 
200 personnes 66 vi-
sages différents pen-
dant une seconde.
L’étude, publiée dans 
la revue Psychologi-
cal Science, a consta-
té qu’un dixième de 
seconde est suffisant 
pour que notre cer-
veau forme les pre-
mières impressions 
sur une personne à 
partir de son visage 
en y associant des 
traits de personnalité 
comme l’attractivité, 
la fiabilité, la mal-
veillance ou l’intelli-
gence.
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Capital
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h20 Turbo 

12h35 Sport 6 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

13h40 Recherche appartement ou maison 

15h00 Hippisme 

15h30 Scènes de ménages 

15h40 Recherche appartement ou maison 

17h25 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h10 Sport 6  

20h15 Météo 

20h25 E=M6 

21h05 Capital 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Mon poussin

france 5
09h15 A table les enfants 
09h20 La p’tite librairie 
09h25 Silence, ça pousse ! 
10h20 Echappées belles 
12h00 Des trains pas comme les autres 
12h30 C l’hebdo 
13h30 Embarquement immédiat 
14h00 Babylone, la cité des merveilles 
15h35 La moutarde nous monte au nez 
16h35 La noix nous fait craquer 
17h35 Le jour où la République a vacillé : 
6 février 1934 
18h30 C’est bon à savoir 
18h35 C politique 
19h55 C politique, la suite 
20h45 Laisse entrer la nature 
20h50 Les restos routiers sont toujours 
sympas 
21h45 Fromages de montagne, au sommet 
du goût ? 
22h40 L’homme du Président 
23h40 L’oeil et la main 

11h47 La boîte à questions 
11h52 Rencontres de cinéma 
12h08 L’info du vrai, le docu news 
12h44 Cher journal 
12h48 Clique 
14h06 L’hebd’Hollywood 
14h17 Le Plus 
14h25 Diego Maradona 
16h29 Le Plus 
16h34 40s-09e. Nuit blanche sur le Vendée 
Globe 
17h03 Canal Football Club - Dimanche 
17h25 Arsenal / Leeds 
19h27 Canal Football Club - Dimanche 
21h02 Avant-match Ligue 1 
21h05 Bordeaux / Marseille 
22h56 Canal Football Club - Samedi - 
2ème édition 
23h15 Dimanche Soir Sports 
23h55 Clique X 

canal +

L’embarras du choix

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

12h55 Habitons demain 

13h00 Le Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 

17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 TF1 Rendez-vous sport 

20h45 Habitons demain 

20h50 Et si on se réinventait ? 

21h00 Météo 

21h05 Mon poussin 

23h00 Esprits criminels 

23h50 Esprits criminels 

12h15 Tout le monde veut prendre sa place 

12h50 Laisse entrer la nature 

12h55 Météo 2 

13h00 Journal 13h00 

13h20 13h15, le dimanche... 

14h10 13h15, le dimanche... 

14h59 Météo 2 

15h00 Agissons avec Jamy 

15h15 Rencontres à XV 

15h50 Irlande / France 

18h15 Rencontres à XV 

18h35 Les enfants de la télé 

19h20 Les enfants de la télé, la suite 

19h45 Météo 2 

20h00 Journal 20h00 

20h30 20h30, le dimanche 

20h53 Météo 2 

20h56 Les Etoiles du sport 

21h00 Oh ! AfricArt 

21h05 L’embarras du choix 

22h41 Jour J 

12h10 Dimanche en politique 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 On continue à l’appeler Trinita 
15h40 Nous nous sommes tant aimés 
16h15 Thalassa 
17h05 Salto 
17h14 La p’tite librairie 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h05 Stade 2 
20h50 Destination 2024 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Grantchester 
21h55 Grantchester 
22h40 Grantchester 
23h25 Grantchester 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Hypers et supermarchés : l’occasion, leurs nouveaux 
produits d’appel. De nombreux Français privilé-
gient les produits d’occasion aux neufs. Le mar-

ché de l’occasion a trouvé sa place sur internet grâce 
au succès de sites d’annonces. Mais les magasins physiques 
lorgnent également ce filon • Voitures d’occasion : les nouvelles 
solutions pour éviter les pièges. En 2019, il s’est vendu 2,61 véhicules 
d’occasion pour 1 neuf. Les équipes de l’émission ont tenté de voir 
plus clair dans ce secteur où se multiplient les concessionnaires • Télé-
phone : peut-on se fier aux reconditionnés ?

Depuis l’enfance, Juliette a toujours été une 
grande indécise, comme sa mère avant elle. 
Depuis la mort de celle-ci, Juliette s’en remet 

systématiquement à son père avant de prendre une 
décision. Désormais quadragénaire, Juliette vient d’être 
quittée par son fiancé Cédric, et fait appel aux conseils de Joëlle 
et Sonia, ses deux meilleures amies. Celles-ci lui recommandent 
de rechercher au plus vite un nouveau prétendant. Sonia fait alors 
découvrir à Juliette une application conçue pour trouver l’heureux 
élu.

Vincent, 18 ans, connaît son premier chagrin 
d’amour : le jeune homme est inconsolable 
depuis que sa petite amie, Elina, l’a quitté, 

et pleure sans arrêt, prostré sur le canapé familial. Et 
quand, au cours d’un dîner, Harold et Cléa, ses parents très 
protecteurs, apprennent que des jeunes gens se sont suicidés 
pour un premier chagrin d’amour, ils décident de réagir. En si-
mulant un hold-up, ils commencent par effacer toute trace d’Eli-
na de l’appartement familial. Ensuite, ils multiplient les idées 
saugrenues pour redonner goût à la vie au jeune homme.
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Dans On the Rocks, 
le dernier film de 
Sofia Coppola sorti 

sur Apple TV+, Rashida 

Jones donne la réplique à 

Bill Murray avec, pour toile 

de fond, la vie foisonnante 
de New York. Ou en tout 
cas du New York d’avant 
la pandémie de coronavi-
rus. Et à ce titre, l’actrice 
ne peut s’empêcher d’être 
envahie par la nostalgie en 
repensant au tournage du 
film, pourtant récent.
« J’ai appris 
rétrospectivement à quel 
point j’aime et apprécie la 
ville de New York, et parce 
que nous l’avons tourné 
juste avant le confinement, 
ça paraît immédiatement 
nostalgique. Alors j’ai 
appris que j’aime toujours 

New York parce que, 
parfois, je remets (la ville) 
en question mais j’ai déjà 
l’impression qu’elle me 
manque pendant cette 
période », a-t-elle confié à 
Gold Derby.
Mélancolique
Un sentiment redoublé 
par le fait que l’actrice se 
retrouve réellement dans le 
personnage écrit pour elle 
par Sofia Coppola, celui 
d’une New-Yorkaise d’âge 
mûr en quête d’elle-même 
et pour qui le cœur battant 
de la ville permet sans 
doute de couvrir le bruit de 

ses angoisses existentielles.
« Je pense que j’ai appris 
que je ne suis pas la seule 
personne qui ressent ce 
type de mélancolie par 
rapport au fait d’entrer dans 
l’âge mûr et chercher à 
savoir comment vous vous 
adaptez à votre propre vie. 
Parce que je pense que ce 
personnage qu’a écrit Sofia 
est un peu l’archétype d’une 
femme d’un certain âge et 
de ce qu’elle traverse et je 
m’y reconnais », a continué 
Rashida Jones.

Disney n’est apparem-
ment pas décidé à 
programmer Black 

Widow pour une sortie en 
streaming. Le géant de l’en-
tertainment a révélé à ses 
investisseurs ce jeudi que le 
blockbuster qui met en scène 
Scarlett Johansson dans le 
premier film consacré à la 
superhéroïne des Avengers, 
sortira bel et bien en salle.
« Nous avons toujours l’in-
tention de faire une sortie en 
salle. Nous allons surveiller 
très attentivement pour voir 
si cette stratégie doit être 
revue », a déclaré le PDG de 
Disney, Bob Chapek, d’après 
The Hollywood Reporter.
Pour le moment, Black 
Widow, qui devait sortir 
l’année dernière, est prévu 
pour débarquer en salles le 
7 mai. Bob Chapek a indi-
qué que plusieurs facteurs 
pourraient faire évoluer la 
position de Disney, notam-
ment le nombre de cinémas 
ouverts aux Etats-Unis d’ici-

là, ainsi que l’évolution des 
demandes du public alors que 
la pandémie se prolonge.
Changement anticipé
Autrement dit, si les tenta-
tives de sorties de blockbus-
ters en streaming s’avèrent 
être un succès, Disney et 
Marvel pourraient être for-
cés de revoir leur position. 
Comme le précise la publi-
cation, la sortie de Soul – le 
dernier film signé Pixar – en 
décembre dernier, sur Disney 
+, a permis de booster les 
abonnements de la plate-
forme, qui atteint aujourd’hui 

un peu moins de 95 millions 
d’abonnés. Disney prévoit 
entre 230 et 260 millions 
d’abonnés d’ici à 2024. Pour 
y parvenir, le studio pourrait 
décider de se focaliser sur le 

streaming pour quelques sor-
ties très attendues.
Parmi les prochains block-

busters du Marvel Cinema-

tic Universe, outre Black 

Widow, on devrait découvrir 

Shang-Chi en juillet pro-

chain, Eternals en novembre 
et Spider-Man 3 en décembre.

Si vous avez décidé de 
vous remettre en forme 
en 2021 et que vous 

avez beaucoup de mal à tenir 
votre résolution, Mark Wahl-
berg a d’excellents conseils 
à vous donner. Alors que 
l’acteur de 49 ans suit depuis 
longtemps un mode de vie 
sain et une routine sportive 
des plus strictes, il n’a jamais 
oublié à quel point il était dif-
ficile de commencer.
« Tout parcours commence 
par un premier pas et si vous 
vous êtes relâché ou que vous 
ne vous êtes jamais concentré 
sur votre santé ou sur le sport, 
il vous suffit de mettre la tête 
dans l’eau et de commencer. 
Commencer petit est la clé. 
Ainsi, vous vous réveillez le 
lendemain en vous sentant 
fatigué mais satisfait sans 
être totalement courbaturé. 
Ce n’est pas grave d’avoir 
quelques courbatures, mais 
vous n’avez pas envie de 

vous donner des excuses dès 
le départ afin de ne pas rester 
sur les rails », a-t-il conseillé 
lors d’un entretien accordé à 
Us Weekly.

Ne jamais se relâcher
Et même pour un vétéran du 
fitness comme Mark Wahl-
berg, il est important de se 
fixer de nouveaux objectifs 
à accomplir. « Secouer le 
corps et changer d’exercice 
m’aide à rester au top de ma 
forme et à m’améliorer. Mais 
j’écoute aussi mon corps et je 
me repose quand c’est néces-
saire… », a-t-il continué.
Le secret réside donc dans la 
diversité pour éviter l’ennui. 
« Il est important de rester sur 
le droit chemin concernant 
vos objectifs sport et santé et 
de ne pas perdre votre élan en 
vous endormant sur un mode 
de vie sédentaire. »

Alors que Dwayne 
Johnson accordait 
une interview à Jim-

my Fallon dans son Tonight 
Show, l’animateur a évoqué 
les compétences de sa mère 
au ukulélé. Chance, Ata était 
chez son fils et avec son ins-
trument ! Elle a donc joué 
deux musiques, dont une 

traditionnelle, accompa-

gnée par son célèbre fils au 
chant, dont ils ont remanié 
les paroles pour envoyer de 
l’amour à Jimmy Fallon.
Ata semble avoir aimé 
cette petite impro, puisque 
Dwayne Johnson a eu un peu 
de mal à la faire partir 

Rashida Jones est nostalgique du New York
 d’avant la pandémie

Mark Wahlberg 
partage ses conseils 

fitness

Disney veut toujours sortir 
«Black Widow » en salles

Info Star...
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ConneCtivité internet :

La bande passante internationale 
sera doublée en 2021 en Algérie

AffAire des bus de lA snvi:

10 années de prison 
ferme requises contre 
Mahieddine Tahkout

importAtion Automobile :

 L’identité des concessionnaires retenus bientôt révélée

Le ministère de la Poste et 
des Télécommunications a 
annoncé l’amélioration de  la 

qualité de la connectivité internet 
haut et très haut débit en précisant 
dans un communiqué que «la capacité 
de la bande passante internationale 
en Algérie, d’une capacité de 2,4 
Térabit/seconde (Tbps), sera doublée 
durant l’année 2021».
«La bande passante internationale est 
passée de 1.7 à 2.4 Tbps (Térabit par 
seconde) entre janvier 2020 et janvier 
2021. Cette capacité sera doublée 
durant l’année 2021», précise le bilan 
du secteur pour l’année 2020 mis en 
ligne sur le site web du ministère.

Le document rappelle, dans ce 
sens, la mise en exploitation (le 31 
décembre 2020) d’une «manière 
effective» du système du câble sous-
marin Orval/Alval (Oran-Valence) 
et (Alger-Valence), dont la capacité 
globale pourra atteindre les 40 Tbps.
Le ministère souligne, en outre, 
qu’en termes d’amélioration de la 
qualité de la connectivité internet 
et de généralisation de l’accès à 
l’internet haut et très haut débit, il 
a été procédé, l’année dernière, à la 
réalisation de 7.046,93 km de fibre 
optique et l’implantation de 182 sites 
de faisceaux hertziens numériques.

Le procureur général de la Cour 
d’Alger a requis hier samedi 
une peine d’emprisonnement 

de 10 ans ferme contre Mahieddine 
Tahkout dans l’affaire dite des «Bus 
de la SNVI» 
Les accusations portées contre les 
mis en cause  sont l’»octroi des 
privilèges indus  dans le cadre de l 
signature du contrat sur le transport 

universitaire  avec la direction de la 
SNVI.
Outre Mahieddine Tahkout et 
l’ancien PDG de la SNVI qui ont 
écopé d’une réquisition de 10 ans 
de prison ferme, pas moins de 22 
personnes sont impliquées dans 
cette affaire avec des réquisitions 
allant entre 10 ans et 3 ans de prison 
ainsi le mandat de dépôt pour tous.

L’identité des 
concessionnaires 
ayant bénéficié d’une 

autorisation provisoire pour 
l’importation de véhicules 
neufs sera «bientôt» révélée à 
l’opinion publique, a indiqué le 
ministre de l’Industrie, Ferhat 
Ait Ali Braham.
Lors d’un entretien accordé à 
la revue «Indjazat», le ministre 
a fait savoir que la liste des 
concessionnaires retenus dans 
le cadre de l’importation de 
véhicules neufs sera révélée 
«assez bientôt» à l’opinion 
publique, une liste qui inclura 
d’autres concessionnaires 
outres les sept ayant déjà reçu 
leurs autorisations provisoires.
Le ministre a expliqué 
également que les marques 
étrangères n’en étaient pas 
exclues «à condition qu’elles 
trouvent un algérien résidant 
comme concessionnaire et non 
pas associé».
Interrogé sur la polémique 
née récemment autour de la 

délivrance des agréments pour 
l’importation des véhicules 
neufs, le ministre a affirmé 
que les décisions du comité 
étaient «souveraines» et que 
les autorités supérieures étaient 
«mises au courant».
S’agissant des conditions 
énoncées par le cahier des 
charges, M. Ait Ali Braham a 
nié tout aspect «contraignant» 
expliquant que ces exigences 
visaient à assurer un service de 
qualité.
«Nous avons décidé de 
limiter certaines dispositions 
à certains modèles seulement, 

notamment en ce qui concerne 
les quatre airbags qu’on a 
imposés pour les véhicules 
de haut de gamme seulement. 
Quant à la surface de 6.200 m², 
exigée pour les showrooms, 
pensez-vous que quelqu’un qui 
ne dispose pas de 800 m² pour 
la maintenance des véhicules, 
est un opérateur sérieux ?», 
s’est-il interrogé.
Des discussions avec un 
constructeur asiatique et un 
autre européen
Selon lui, la concession 
exclusive à partir de la 
maison mère a été incluse 

dans le nouveau cahier des 
charges pour éviter que des 
concessionnaires revendeurs 
dans leur pays alimentent des 
revendeurs en Algérie. De 
plus, a-t-il dit, cette disposition 
permettra d’empêcher les 
concessionnaires nationaux de 
s’approvisionner sur des stocks 
«morts» des différents marchés 
du monde, «sans aucune 
garantie».
 A propos des projets 
industriels pour la construction 
automobile en Algérie, le 
ministre a indiqué que des 
discussions étaient en cours 
avec deux constructeurs 
automobiles, l’un asiatique 
et l’autre européen, qui ont 
affiché leur désir d’installer des 
usines de fabrication locale.
«Nous avons même installé 
des groupes de travail qui 
étudient actuellement la 
consistance de ces projets (...) 
Au moment où je vous parle, 
les discussions avancent très 
bien avec nos partenaires», 

a-t-il confié, ajoutant que le 
constructeur asiatique avait 
proposé également un projet de 
construction de bus électriques. 
Par ailleurs, le premier 
responsable du secteur de 
l’Industrie a fait savoir que lors 
de son récent entretien avec 
l’Ambassadeur du Japon, ce 
dernier a fait part de la volonté 
des entreprises nipponnes 
d’investir en Algérie, «selon 
le nouveau canevas exigeant à 
l’investisseur de ramener son 
savoir-faire et son argent, sans 
qu’il soit obligé de le mettre à 
la merci d’un associé local».
«Nous voulons lancer notre 
machine économique dans 
des créneaux où nous ne 
serons pas sujets à des 
soubresauts sécuritaires ou 
même sanitaires. (...) Si 
nous arrivons à un rythme 
d’attractivité qui ramènera 3 
à 4 milliards de dollars par an 
d’investissements sérieux, le 
tissu industriel va remonter la 
pente», a estimé le ministre.


